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１ 調査の概要 
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（１）調査目的 

本調査は、関市民のまちづくりへの意識等を把握し、政策への反映に生かすことを目的として

実施しました。 

 

 

（２）調査項目 

①回答者の属性について 

②関市への居住意向について 

③市の主な施策の「満足度」「注力度」について 

④まちづくりの意識と取り組みについて 

 

 

（３）調査方法 

①調査対象者   ：平成 29年 11月現在、関市に居住している 16歳以上の市民 3,000人 

②抽出法    ：住民基本台帳から対象者を無作為に抽出 

③調査期間   ：平成 29年 11月 14日～11月 30日 

④調査方法   ：調査票による本人記入方式 

郵送配布・郵送回収による郵送調査方法 

 

 

（４）回収結果 

 

 配布数 有効回収数 回収率 

合計 3,000 1,311 43.7％ 
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（５）報告書の見方 

 

●集計について 

本報告書では、設問ごとに全体の集計結果を記載しています。 

 

●「Ｎ」について 

グラフ中の「Ｎ」とは、Number of Cases の略で、各設問に該当する回答者総数を表しま

す。したがって、各選択肢の％に「Ｎ」を乗じることで、その選択肢の回答者が計算できま

す。 

 

●「％」について 

グラフ中の「％」は、小数点第２位以下を四捨五入しているため、単数回答の設問（１つ

だけに○をつけるもの）であっても、合計が 100％にならない場合があります。また、複数

回答の設問の場合（あてはまるものすべてに○をつけるもの等）は、「Ｎ」に対する各選択肢

の回答者数を示します。 

 

●選択肢の記載について 

グラフ中の選択肢は、原則として調査票に記載された表現のまま記載しています。 

 

●表について 

「不明・無回答」を除き、回答の高いもの第１位と第２位に網掛けをしています。 
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２ アンケート調査 調査結果 
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5.4 

8.6 14.4 16.5 20.2 27.2 5.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

10歳代 20歳代 30歳代

40歳代 50歳代 60歳代

70歳以上 不明・無回答

38.7 55.6 5.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

男性 女性 不明・無回答

 

（１） 回答者の属性 

 

① あなたの性別はどちらですか。（単数回答） 

“性別”は、「男性」が 38.7％、「女性」が 55.6％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

② あなたの年齢は次のどれですか。（単数回答） 

“年齢”は、「70歳以上」が 27.2％と最も高く、次いで「60歳代」が 20.2％、「50歳代」が 16.5％

となっています。 
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全体（Ｎ=1,311)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

関地域 洞戸地域 板取地域 武芸川地域

武儀地域 上之保地域 その他 不明・無回答

③ あなたが住んでいる地域は次のどれですか。（単数回答） 

全体では、「関地域」が 76.8％と最も高くなっています。 

年齢別にみると、全ての年代において「関地域」が最も高くなっています。 
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69.0 

14.2 

13.2 
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13.2 

6.5 

62.4 

0.0 

0.0 

52.2 

56.1 

61.1 

80.0 

86.2 
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0.0 

0.4 

1.4 
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全体（Ｎ=1,311)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

５年未満 ５～９年 10～19年

20～29年 30年以上 不明・無回答

④ あなたは関市（旧武儀郡を含む）に住んで何年になりますか。（単数回答） 

全体では、「30年以上」が 62.4％と最も高く、次いで「20～29年」が 15.9％、「10～19年」が

9.5％となっています。 

年齢別にみると、年代が上がるにしたがい、「30年以上」が高くなっています。 
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全体（Ｎ=1,311)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

ひとり暮らし 夫婦のみ

２世代が同居（親と子） ３世代が同居（親と子と孫）

その他 不明・無回答

⑤ あなたの家族構成はどのようになっていますか。（単数回答） 

“家族構成”は、全体で「２世代が同居（親と子）」が 44.5％と最も高く、次いで「夫婦のみ」

が 24.5％となっています。 

年齢別にみると、50 歳代以下の年代において「２世代が同居（親と子）」が最も高くなってい

ます。なお、60歳代以上で「夫婦のみ」「ひとり暮らし」が、他の年代に比べ高くなっています。 
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0.0 

0.0 

0.0 
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0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

会社員、公務員、団体職員

パート、アルバイト、派遣社員、契約社員

自営業（商工業、サービス業）

自営業（農林水産業）

学生

家事従事（主婦・主夫）

無職

その他

不明・無回答

⑥ あなたの職業は次のどれですか。（単数回答） 

“職業”は、全体で「会社員、公務員、団体職員」が 26.0％と最も高く、次いで「無職」が 22.2％、

「パート、アルバイト、派遣社員、契約社員」が 16.9％となっています。 

男女別にみると、男性は「会社員、公務員、団体職員」が、女性は「パート、アルバイト、派

遣社員、契約社員」がそれぞれ最も高くなっています。 

年齢別にみると、10 歳代は「学生」が、60 歳代、70 歳以上は「無職」が、それ以外の年代は

「会社員、公務員、団体職員」が最も高くなっています。 
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57.6 

49.2 

65.3 

56.7 

45.2 

57.1 

55.0 

61.7 
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33.7 

40.2 

28.1 

33.3 
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41.4 
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30.1 
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10.6 
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10.0 
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10.5 
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0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=771)

【性別】

男性（Ｎ=358)

女性（Ｎ=409)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=62)

30歳代（Ｎ=91)

40歳代（Ｎ=169)

50歳代（Ｎ=180)

60歳代（Ｎ=153)

70歳以上（Ｎ=85)

関市内 関市外 不明・無回答

⑦ あなたの通勤（通学）場所はどこですか。（単数回答） 

※⑥で「会社員、公務員、団体職員」「パート、アルバイト、派遣社員、契約社員」「自営業（商

工業、サービス業）」「自営業（農林水産業）」「学生」「その他」のいずれかに○をつけた方への

質問 

 

“通勤（通学）場所”は、全体で「関市内」が 57.6％、「関市外」が 33.7％となっています。 

男女別にみると、男女ともに「関市内」が最も高くなっています。女性よりも男性で「関市外」

が高くなっています。 

年齢別にみると、20歳代は「関市外」が「関市内」を上回っていますが、それ以外の年代は「関

市内」が「関市外」を上回っています。 
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22.4 

21.7 

25.0 

0.4 
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0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

1.4 

0.0 

0.0 

0.0 

13.5 

13.9 

13.0 

10.0 

9.7 

21.6 

11.4 

15.5 

13.0 

0.0 

5.4 

6.3 

4.3 

0.0 

16.1 

0.0 

2.9 

6.9 

4.3 

12.5 

10.0 

13.9 

5.2 

20.0 

9.7 

16.2 

12.9 

3.4 

8.7 

0.0 

0.8 

1.4 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

1.4 

0.0 

0.0 

12.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=260)

【性別】

男性（Ｎ=144)

女性（Ｎ=115)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=10)

20歳代（Ｎ=31)

30歳代（Ｎ=37)

40歳代（Ｎ=70)

50歳代（Ｎ=58)

60歳代（Ｎ=46)

70歳以上（Ｎ=8)

岐阜市 美濃加茂市

各務原市 美濃市

郡上市 その他県内

名古屋市 県外（名古屋市以外）

不明・無回答

※⑦で「関市外」に○をつけた方への質問 

 

全体で「岐阜市」が 23.8％、「美濃市」が 21.9％となっています。 

男女別にみると、男性では「岐阜市」が、女性では「美濃市」がそれぞれ最も高くなっていま

す。 

年齢別にみると、30歳代、40歳代は「美濃市」が「岐阜市」を上回っていますが、それ以外の

年代は「岐阜市」が「美濃市」を上回っています。 
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『住み良い』77.3％ ＞ 『住みにくい』10.6％ 
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31.7 

41.9 

46.9 
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50.0 
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56.1 
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2.6 

2.9 

0.0 
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3.5 
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3.0 
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9.3 
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3.3 

11.3 

4.4 

9.5 

7.4 

12.1 
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3.3 

3.6 

2.5 

0.0 

2.8 

0.9 

3.2 

3.7 

0.8 

4.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

住み良い どちらかといえば住み良い

どちらかといえば住みにくい 住みにくい

どちらともいえない 不明・無回答

  

（２） 関市への居住意向などについて 

 

問１ あなたは関市が住みよいまちだと感じますか。（単数回答） 

 

 

問１の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『住み良い』…「住み良い」と「どちらかといえば住み良い」を合わせたもの 

○『住みにくい』…「住みにくい」と「どちらかといえば住みにくい」を合わせたもの 

“関市が住みよいまちと感じるか”は、全体で『住み良い』が 77.3％、『住みにくい』が 10.6％

となっています。 

男女別にみると、『住み良い』が男性 78.9％、女性 77.1％となっています。 

年齢別にみると、『住み良い』が 10歳代で 90.0％、『住みにくい』が 50歳代で 15.3％と、他の

年代よりも最も高くなっています。 
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『住み続けたい』80.1％ ＞ 『移転したい』7.3％ 
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51.7 

23.3

23.9 

45.1 

42.9 

40.7 

58.1 

73.0 

26.9 

27.6 

27.6 

46.7 

49.3 

35.4 

34.4 

35.6 

24.9 

12.4 

7.1 
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7.4 

20.0 

11.3 

11.5 
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0.0 
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0.0 
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0.0 

0.0 
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12.7 

6.2 

13.8 

11.6 
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3.0 

0.0 

2.8 

0.9 

3.7 

3.7 
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5.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

ずっと住み続けたい 当分は住んでいたい

できれば移転したい すぐにでも移転したい

どちらともいえない 不明・無回答

問２ あなたは今後も関市に住み続けたいと思いますか。（単数回答） 

 

 

問２の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『住み続けたい』…「ずっと住み続けたい」と「当分は住んでいたい」を合わせたもの 

○『移転したい』…「すぐにでも移転したい」と「できれば移転したい」を合わせたもの 

“今後も関市に住み続けたいと思うか”は、全体で『住み続けたい』が 80.1％、『移転したい』

が 7.3％となっています。 

男女別にみると、『住み続けたい』が男性 82.4％、女性 79.3％、『移転したい』が男性 7.1％、

女性 7.4％となっています。 

年齢別にみると、70歳以上で『住み続けたい』が 85.4％と、他の年代に比べ高くなっています。 
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「公共交通が不便だから」が高い 

0.0 

2.1 

63.5 

17.7 

26.0 

19.8 

4.2 

5.2 

6.3 

24.0 

4.2 

2.1 

3.1 

6.3 

10.4 

17.7 

8.3 

11.5 

10.4 

13.5 

2.1 

0.0 

2.8 

55.6 

13.9 

25.0 

22.2 

5.6 

5.6 

0.0 

27.8 

2.8 

2.8 

5.6 

8.3 

5.6 

19.4 

13.9 

19.4 

13.9 

13.9 

2.8 

0.0 

0.0 

72.2 

16.7 

24.1 

16.7 

3.7 

5.6 

11.1 

20.4 

5.6 

1.9 

1.9 

5.6 

13.0 

18.5 

5.6 

7.4 

9.3 

14.8 

1.9 

0% 20% 40% 60% 80%

土地や家賃などの価格が高いから

借家、借地だから

公共交通が不便だから

通勤、通学先が遠いから

日用品などの買い物が不便だから

医療機関への通院が不便だから

子育て環境が整っていないから

教育環境が整っていないから

福祉サービスが充実していないから

働く場所が少ないから

地域の交流やコミュニティ活動が

活発でないから

治安に対する不安があるから

災害に対する不安があるから

周辺の自然環境が悪いから

知人や親戚がいないから

市に愛着がないから

まちのイメージや雰囲気が悪いから

行政サービスが充実していないから

市民意見が市政に反映されないから

その他

不明・無回答

全体（Ｎ=96)

男性（Ｎ=36)

女性（Ｎ=54)

  

問３ 関市から移転したい理由は何ですか。（複数回答） 

※問２で「できれば移転したい」「すぐにでも移転したい」に○をつけた方への質問 

 

 

“関市から移転したい理由”は、全体で「公共交通が不便だから」が 63.5％と最も高く、次い

で「日用品などの買い物が不便だから」が 26.0％となっています。 

男女別にみると、男性、女性ともに「公共交通が不便だから」が最も高くなっていますが、女

性の方が男性より 16.6ポイント高くなっています。 
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年齢別にみると、10 歳代で「通勤、通学先が遠いから」、70 歳以上で「日用品などの買い物が

不便だから」、それ以外の年代で「公共交通が不便だから」がそれぞれ最も高くなっています。 

 

【年齢別】 

 土
地
や
家
賃
な
ど
の
価
格
が
高
い
か
ら 

借
家
、
借
地
だ
か
ら 

公
共
交
通
が
不
便
だ
か
ら 

通
勤
、
通
学
先
が
遠
い
か
ら 

日
用
品
な
ど
の
買
い
物
が
不
便
だ
か
ら 

医
療
機
関
へ
の
通
院
が
不
便
だ
か
ら 

子
育
て
環
境
が
整
っ
て
い
な
い
か
ら 

教
育
環
境
が
整
っ
て
い
な
い
か
ら 

福
祉
サ
ー
ビ
ス
が
充
実
し
て
い
な
い
か
ら 

働
く
場
所
が
少
な
い
か
ら 

地
域
の
交
流
や
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
活
動
が
活

発
で
な
い
か
ら 

10歳代（Ｎ=６) 0.0 0.0 33.3 66.7 16.7 0.0 0.0 0.0 0.0 16.7 0.0 

20歳代（Ｎ=８) 0.0 0.0 62.5 25.0 12.5 12.5 0.0 0.0 0.0 50.0 0.0 

30歳代（Ｎ=14) 0.0 7.1 71.4 28.6 21.4 7.1 14.3 21.4 0.0 21.4 7.1 

40歳代（Ｎ=10) 0.0 0.0 80.0 10.0 0.0 10.0 0.0 0.0 10.0 20.0 0.0 

50歳代（Ｎ=18) 0.0 0.0 66.7 5.6 16.7 5.6 11.1 5.6 5.6 44.4 11.1 

60歳代（Ｎ=17) 0.0 0.0 64.7 11.8 11.8 29.4 0.0 0.0 17.6 11.8 0.0 

70歳以上（Ｎ=17) 0.0 0.0 64.7 0.0 70.6 47.1 0.0 5.9 5.9 5.9 5.9 

 

 治
安
に
対
す
る
不
安
が
あ
る
か
ら 

災
害
に
対
す
る
不
安
が
あ
る
か
ら 

周
辺
の
自
然
環
境
が
悪
い
か
ら 

知
人
や
親
戚
が
い
な
い
か
ら 

市
に
愛
着
が
な
い
か
ら 

ま
ち
の
イ
メ
ー
ジ
や
雰
囲
気
が
悪
い
か
ら 

行
政
サ
ー
ビ
ス
が
充
実
し
て
い
な
い
か
ら 

市
民
意
見
が
市
政
に
反
映
さ
れ
な
い
か
ら 

そ
の
他 

不
明
・
無
回
答 

 

10歳代（Ｎ=６) 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 16.7 0.0  

20歳代（Ｎ=８) 0.0 0.0 0.0 12.5 25.0 0.0 0.0 0.0 12.5 0.0  

30歳代（Ｎ=14) 0.0 0.0 7.1 0.0 28.6 14.3 14.3 7.1 0.0 7.1  

40歳代（Ｎ=10) 0.0 0.0 10.0 0.0 10.0 10.0 0.0 20.0 20.0 0.0  

50歳代（Ｎ=18) 5.6 0.0 11.1 16.7 22.2 16.7 27.8 11.1 22.2 5.6  

60歳代（Ｎ=17) 5.9 11.8 5.9 5.9 23.5 5.9 17.6 11.8 17.6 0.0  

70歳以上（Ｎ=17) 0.0 5.9 5.9 23.5 11.8 5.9 5.9 17.6 11.8 0.0  

単位：％ 
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「岐阜県内の他の市町村」が高い 

38.5 

41.7 

38.9 

16.7 

50.0 

57.1 

40.0 

44.4 

29.4 

35.3 

18.8 

36.1 

7.4 

16.7 

12.5 

21.4 

10.0 

16.7 

11.8 

35.3 

9.4 

0.0 

14.8 

33.3 

12.5 

0.0 

10.0 

11.1 

11.8 

0.0 

11.5 

8.3 

13.0 

16.7 

0.0 

7.1 

0.0 

11.1 

29.4 

5.9 

17.7 

8.3 

22.2 

16.7 

25.0 

7.1 

40.0 

11.1 

17.6 

11.8 

4.2 

5.6 

3.7 

0.0 

0.0 

7.1 

0.0 

5.6 

0.0 

11.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=96)

【性別】

男性（Ｎ=36)

女性（Ｎ=54)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=６）

20歳代（Ｎ=８）

30歳代（Ｎ=14)

40歳代（Ｎ=10)

50歳代（Ｎ=18)

60歳代（Ｎ=17)

70歳以上（Ｎ=17)

岐阜県内の他の市町村
岐阜県外の東海地方［愛知県、三重県、静岡県］
東海地方以外の地域
その他
わからない
不明・無回答

問４ あなたが移転したい場所を教えてください。（単数回答） 

※問２で「できれば移転したい」「すぐにでも移転したい」に○をつけた方への質問 

 

 

“移転したい場所”は、全体で「岐阜県内の他の市町村」が 38.5％と最も高く、次いで「岐阜

県外の東海地方［愛知県、三重県、静岡県］」が 18.8％となっています。 

男女別にみると、「岐阜県内の他の市町村」が男性 41.7％、女性 38.9％となっています。 

年齢別にみると、「岐阜県内の他の市町村」が 30 歳代で 57.1％、「岐阜県外の東海地方［愛知

県、三重県、静岡県］」が 70歳以上で 35.3％、「東海地方以外の地域」が 10歳代で 33.3％と、他

の年代よりも最も高くなっています。 
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『感じている』63.6％ ＞ 『感じていない』17.3％ 

 

 

16.6 

19.3 

14.8 

33.3 

16.9 

9.7 

11.6 

10.2 

14.0 

26.1 

47.0 

43.8 

49.5 

43.3 

46.5 

52.2 

47.1 

40.7 

53.2 

44.9 

11.9 

15.2 

10.2 

16.7 

11.3 

10.6 

14.3 

14.8 

12.1 

10.1 

5.4 

5.1 

5.9 

0.0 

4.2 

11.5 

5.3 

10.2 

4.5 

2.5 

15.0 

12.6 

16.5 

6.7 

18.3 

14.2 

17.5 

19.4 

14.7 

11.5 

4.0 

3.9 

3.2 

0.0 

2.8 

1.8 

4.2 

4.6 

1.5 

4.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

とても感じている どちらかといえば感じている

どちらかといえば感じていない 感じていない

どちらともいえない 不明・無回答

問５ あなたは関市に誇りや愛着を感じていますか。（単数回答） 

 

 

問５の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『感じている』…「とても感じている」と「どちらかといえば感じている」を合わせたもの 

○『感じていない』…「感じていない」と「どちらかといえば感じていない」を合わせたもの 

“関市に誇りや愛着を感じているか”は、全体で『感じている』が 63.6％、『感じていない』

が 17.3％となっています。 

男女別にみると、『感じている』が男性 63.1％、女性 64.3％となっています。 

年齢別にみると、『感じている』が 10 歳代と 70 歳以上で 70％以上、『感じていない』が 50 歳

代で 25.0％と、他の年代に比べ高くなっています。 
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（３） 市の主な施策の「満足度・注力度」について 

問６ 市が行っている次の各施策の「満足度」と、今後市が「積極的に推進するべきか」について

意見をお聞きします。該当する数字を１つずつ○印で囲んでください。さらに、直接関係しな

い施策については、「自分には直接関係しない」の番号「１」にも○をつけてください。（単数

回答） 

 
 

項目 内容 

(１)地域福祉・福祉医療 
福祉関係団体や福祉ボランティア活動の支援、地域における支え合

い、障がい者や子ども（中学生まで）の医療費の無償化 

(２)低所得者支援 生活困窮者に対する相談、就労支援 

(３)障がい者福祉 障がい福祉サービス、障がい者の就労支援 

(４)高齢者福祉 
介護サービス（デイサービス、ホームヘルプなど）高齢者在宅福祉サ

ービス、高齢者の健康増進、高齢者の社会参加 

(５)子育て支援 

保育園における保育サービス、幼稚園における幼児教育、子育てに関

する相談、一時預かりや延長保育、子育てサロンなどの親と子の交流

の場 

(６)健康づくり 
健康相談、成人・乳幼児の健康診断、がん検診、予防接種、不妊治療

費の助成 

(７)地域医療 
洞戸・板取・津保川診療所、救命救急センターの運営支援、医師・看

護師の確保対策、休日診療の運営支援 

(８)教育環境整備 小学校・中学校の施設整備 

(９)小中学校教育 小学校・中学校における学校教育 

(10)関商工高等学校 
関商工における高等学校教育、関商工における産業教育、関商工の施

設整備 

(11)市民協働 
市民活動の支援、地域委員会の活動支援、自治会活動や地域コミュニ

ティ活動の支援 

(12)若者活躍 高校生や大学生のまちづくり活動支援、若者のチャレンジ支援 

(13)過疎地域振興 地域資源の利活用、地域の担い手の育成、集落の維持 

(14)多様性社会 
男女共同参画の周知、女性の活躍支援、LGBT理解の周知啓発、国際理

解 

(15)生涯学習 生涯学習講座の開催、青少年の健全育成、図書館・公民館の運営 

(16)人権 人権教育、人権啓発、人権相談 

(17)スポーツ 
「１市民１スポーツ」の奨励、体育施設（総合体育館、中池公園スポ

ーツ施設など）の整備、スポーツ団体の育成 

(18)文化・芸術・歴史 文化・芸術活動の支援、文化会館の運営、文化財の保護・活用 

(19)工業 
刃物産業の振興、中小企業・事業者への支援、企業の誘致、企業の競

争力強化支援 

(20)商業 商店街の振興、消費者相談、地域内での消費喚起 

(21)経済・雇用 起業・創業の支援、雇用の場の確保、市内就業・就労支援 
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項目 内容 

(22)観光 
観光情報の発信、日本刀鍛錬・小瀬鵜飼・円空などの地域資源の観光

利用、観光客の誘致 

(23)農業 
関市産の農産物の振興、荒廃農地の防止・活用、農産品のブランド化、

農業の担い手育成 

(24)林業 森林の保全、関市産木材の活用・ＰＲ、有害鳥獣の駆除 

(25)防災・減災・消防 
防災意識の啓発、地域における防災活動（自主防災会、消防団など）、

消防や救急の体制 

(26)交通安全・防犯対策 交通安全教育・交通安全意識の啓発、地域の防犯活動 

(27)循環型社会 適切なごみ処理、リサイクル活動、ごみの減量化、不法投棄の防止 

(28)環境保全 自然環境の保全、公害防止対策 

(29)医療保険・年金 医療保険制度の運営（国民健康保険、後期高齢者医療保険） 

(30)都市計画・土地利用 土地開発の指導、土地利用等の規制、市街地の活性化 

(31)住環境 住宅の耐震化の支援、土地区画整理、空き家対策 

(32)公共交通 市内バスの運行、市内と市外を結ぶバス路線、長良川鉄道の運行 

(33)景観・公園 景観の保全、公園の整備 

(34)道路・橋りょう 
道路の舗装修繕や拡幅、新しい道路の開設、老朽化した橋の耐震化や

補修 

(35)治山・治水 急傾斜地の崩壊対策、河川の改良 

(36)上水道 安全な飲料水の提供、水道施設の更新 

(37)下水道 衛生的な下水の処理、下水道処理施設の更新 

(38)移住定住 関市へ転入し家を建てる世帯への支援、空き家を活用した移住 

(39)シティプロモーション 関市の魅力発信、まちのＰＲ、ふるさと納税、市広報紙の発行 

(40)財政運営 健全な財政運営、税収の確保、公共施設の有効活用 

(41)行政運営 効率的な組織、職員の育成、事業の見直し・評価 
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(１)地域福祉・福祉医療

(２)低所得者支援

(３)障がい者福祉

(４)高齢者福祉(５)子育て支援

(６)健康づくり

(７)地域医療

(８)教育環境整備
(９)小中学校教育

(10)関商工高等学校

(11)市民協働

(12)若者活躍

(13)過疎地域振興

(14)多様性社会

(15)生涯学習

(16)人権

(17)スポーツ

(18)文化・芸術・歴史

(19)工業

(20)商業

(21)経済・雇用

(22)観光

(23)農業

(24)林業

(25)防災・減災・消防

(26)交通安全・防犯対策

(27)循環型社会

(28)環境保全

(29)医療保険・年金

(30)都市計画・土地利用

(31)住環境

(32)公共交通

(33)景観・公園

(34)道路・橋りょう

(35)治山・治水

(36)上水道

(37)下水道

(38)移住定住

(39)シティプロモーション

(40)財政運営

(41)行政運営

2.8

2.9

3.0

3.1

3.2

3.3

3.4

3.5

3.6

2.4 2.5 2.6 2.7 2.8 2.9 3.0 3.1 3.2

満足度

重要度

平均 2.70

平均 3.24

Ⅲ 長期対応項目 Ⅳ 現状維持項目

Ⅱ 随時改善項目Ⅰ 早期改善項目

施策の満足度、注力度（市として積極的に推進すべきかどうか）は次のようになっていま

す。 

●施策の満足度・注力度のポートフォリオ分析 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【注力度と満足度の関係】 

<タイプⅠ> 

早期改善項目 （注力度は高いが、満足度は低い） 

⇒現在の施策や事務事業を優先して改善・注力す

べき施策の分野 

<タイプⅡ> 

随時改善項目 （注力度が高く、満足度も高い） 

⇒事業費が過大となっていないか点検するとともに、

さらなる事業の効率化を検討する施策の分野 

<タイプⅢ> 

長期対応項目 （注力度が低く、満足度も低い） 

⇒施策の重要性に対する認知を高めるとともに、取

組の方向の改善を検討する施策の分野 

<タイプⅣ> 

現状維持項目 （注力度は低く、満足度が高い） 

⇒今後も着実に事業の推進を図るとともに、施策の

重要性についての認知を高める施策の分野 

 

タイプⅠ【早期改善項目】に分類される施策には、「32 公共交通」「34 道路・橋りょ

う」｢23 農業｣「21 経済・雇用」などがあがっています。

注力度 
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※回答結果を、注力度については「積極的に推進するべき」を５点、「ある程度推進するべき」を４点、「現状通

りでよい」を３点、「あまり推進するべきでない」を２点、「推進するべきでない」を１点、満足度については「と

ても満足」を５点、「まあ満足」を４点、「普通・どちらともいえない」を３点、「やや不満」を２点、「とても不

満」を１点としてそれぞれ点数化し、その数値に回答者数を乗じて施策ごとの平均点を算出しています。 

 

施策 満足度 注力度 施策 満足度 注力度 

(１)地域福祉・福祉医療 3.13  3.44  (26)交通安全・防犯対策 2.74  3.30  

(２)低所得者支援 2.63  3.34  (27)循環型社会 2.81  3.37  

(３)障がい者福祉 2.79  3.39  (28)環境保全 2.75  3.18  

(４)高齢者福祉 2.89  3.54  (29)医療保険・年金 2.63  3.34  

(５)子育て支援 2.84  3.55  (30)都市計画・土地利用 2.54  3.18  

(６)健康づくり 3.11  3.38  (31)住環境 2.52  3.34  

(７)地域医療 2.78  3.34  (32)公共交通 2.41  3.48  

(８)教育環境整備 2.75  3.22  (33)景観・公園 2.64  3.22  

(９)小中学校教育 2.67  3.19  (34)道路・橋りょう 2.56  3.42  

(10)関商工高等学校 2.55  2.85  (35)治山・治水 2.61  3.24  

(11)市民協働 2.74  2.93  (36)上水道 3.15  3.23  

(12)若者活躍 2.59  3.12  (37)下水道 3.13  3.19  

(13)過疎地域振興 2.46  3.23  (38)移住定住 2.57  3.18  

(14)多様性社会 2.55  2.95  (39)シティプロモーション 2.79  3.19  

(15)生涯学習 2.83  3.08  (40)財政運営 2.64  3.17  

(16)人権 2.66  2.93  (41)行政運営 2.58  3.23  

(17)スポーツ 2.81  3.04     

(18)文化・芸術・歴史 2.76  3.01     

(19)工業 2.64  3.22     

(20)商業 2.44  3.19     

(21)経済・雇用 2.48  3.34     

(22)観光 2.69  3.40     

(23)農業 2.51  3.38     

(24)林業 2.48  3.23     

(25)防災・減災・消防 2.79  3.26     
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8.6 

3.3 

4.7 

5.0 

4.0 

7.1 

3.5 

34.5 

9.8 

16.0 

22.5 

28.3 

35.7 

21.4 

49.6 

70.2 

69.0 

59.2 

55.2 

50.7 

63.9 

5.5 

11.1 

7.1 

9.8 

8.1 

4.9 

8.4 

1.8 

5.6 

3.2 

3.5 

4.6 

1.7 

2.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１ 地域福祉・福祉医療

（Ｎ=1,197）

２ 低所得者支援（Ｎ=732）

３ 障がい者福祉（Ｎ=688）

４ 高齢者福祉（Ｎ=880）

５ 子育て支援（Ｎ=658）

６ 健康づくり（Ｎ=1,194）

７ 地域医療（Ｎ=1,158）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
とても不満

各政策の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されていま

す。 

満足度 

○『満足』…「とても満足」と「まあ満足」を合わせたもの 

○『不満』…「やや不満」と「不満」を合わせたもの 

注力度 

○『推進』…「積極的に推進するべき」と「ある程度推進するべき」を合わせたもの 

○『推進するべきではない』…「あまり推進するべきでない」と「推進するべきでない」を合わせたもの 

 

政策１ 地域全体で「人」を支える 【健康・福祉・子育て】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「１ 地域福祉・福祉医療」が 43.1％と最も高く、次いで「６ 健

康づくり」が 42.8％、「５ 子育て支援」が 32.3％となっています。 

 

満足度 
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33.3 

23.3 

28.9 

33.0 

39.0 

28.9 

28.2 

35.3 

39.6 

39.2 

38.1 

30.6 

31.9 

34.4 

29.1 

33.2 

30.4 

27.8 

28.9 

38.0 

36.2 

1.7 

3.2 

0.9 

1.1 

0.9 

0.8 

0.5 

0.7 

0.7 

0.6 

0.1 

0.6 

0.4 

0.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１ 地域福祉・福祉医療

（Ｎ=1,129）

２ 低所得者支援（Ｎ=717）

３ 障がい者福祉（Ｎ=661）

４ 高齢者福祉（Ｎ=846）

５ 子育て支援（Ｎ=644）

６ 健康づくり（Ｎ=1,142）

７ 地域医療（Ｎ=1,125）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき

現状通りでよい あまり推進するべきでない

推進するべきでない

注力度（『推進するべき』の割合）は、「４ 高齢者福祉」が 71.1％と最も高く、次いで「５ 子

育て支援」が 69.6％、「１ 地域福祉・福祉医療」が 68.6％となっています。 

 

注力度 
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4.4 

3.7 

5.6 

29.1 

25.0 

22.8 

54.8 

59.4 

63.1 

9.4 

8.7 

6.5 

2.3 

3.2 

2.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

８ 教育環境整備（Ｎ=609）

９ 小中学校教育（Ｎ=596）

10 関商工高等学校（Ｎ=447）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
とても不満

24.2 

30.3 

21.9 

40.3 

33.8 

29.6 

35.1 

34.8 

45.6 

0.0 

0.3 

1.4 

0.5 

0.7 

1.6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

８ 教育環境整備（Ｎ=596）

９ 小中学校教育（Ｎ=577）

10 関商工高等学校（Ｎ=439）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない

政策２ 明日を担う「人」を育てる 【教育】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「８ 教育環境整備」が 33.5％と最も高く、次いで「９ 小中学

校教育」が 28.7％、「10 関商工高等学校」が 28.4％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

注力度（『推進するべき』の割合）は、「８ 教育環境整備」が 64.5％と最も高く、次いで「９ 

小中学校教育」が 64.1％、「10 関商工高等学校」が 51.5％となっています。 

 

注力度 
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1.3 

1.4 

3.3 

1.7 

4.2 

2.3 

17.0 

10.4 

6.7 

7.4 

24.4 

9.3 

23.1 

19.4 

72.8 

76.3 

71.8 

82.3 

63.8 

82.7 

65.0 

70.4 

6.0 

9.8 

15.3 

6.2 

6.1 

4.5 

5.6 

6.5 

1.7 

1.6 

4.9 

2.7 

2.3 

1.9 

2.2 

1.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

11 市民協働（Ｎ=1,148）

12 若者活躍（Ｎ=1,128）

13 過疎地域振興（Ｎ=1,134）

14 多様性社会（Ｎ=1,121）

15 生涯学習（Ｎ=1,158）

16 人権（Ｎ=1,144）

17 スポーツ（Ｎ=1,145）

18 文化・芸術・歴史（Ｎ=1,152）

とても満足 まあ満足

普通・どちらともいえない やや不満

不満

政策３ 「まち」を共に創る 【地域づくり・協働】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「15 生涯学習」が 27.7％と最も高く、次いで「17 スポーツ」

が 27.3％、「18 文化・芸術・歴史」が 21.7％となっています。 

 

満足度 
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13.1 

20.5 

23.8 

14.4 

17.4 

13.8 

16.6 

12.7 

27.1 

36.1 

40.6 

32.6 

31.5 

25.8 

30.9 

29.8 

56.1 

42.0 

34.0 

50.1 

49.5 

58.7 

49.5 

55.5 

2.9 

0.8 

1.0 

1.9 

1.0 

1.0 

2.0 

1.3 

0.8 

0.6 

0.6 

0.9 

0.6 

0.7 

1.1 

0.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

11 市民協働（Ｎ=1,100）

12 若者活躍（Ｎ=1,090）

13 過疎地域振興（Ｎ=1,098）

14 多様性社会（Ｎ=1,080）

15 生涯学習（Ｎ=1,110）

16 人権（Ｎ=1,096）

17 スポーツ（Ｎ=1,108）

18 文化・芸術・歴史（Ｎ=1,118）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

注力度（『推進するべき』の割合）は、「13 過疎地域振興」が 64.4％と最も高く、次いで「12 

若者活躍」が 56.6％、「15 生涯学習」が 48.9％となっています。 

 

注力度 
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1.2 

14.6 

7.4 

8.6 

19.9 

8.6 

6.2 

70.5 

67.2 

69.4 

60.1 

68.8 

73.3 

9.6 

18.5 

16.2 

14.2 

15.7 

12.9 

2.7 

5.3 

4.7 

3.2 

5.3 

6.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

19 工業（Ｎ=1,137）

20 商業（Ｎ=1,135）

21 経済・雇用（Ｎ=1,139）

22 観光（Ｎ=1,158）

23 農業（Ｎ=1,152）

24 林業（Ｎ=1,148）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

23.4 

22.5 

29.1 

31.4 

28.3 

23.9 

34.9 

36.6 

37.3 

34.6 

38.4 

32.4 

39.9 

38.1 

32.2 

32.1 

31.7 

41.5 

0.9 

1.8 

0.6 

1.2 

0.9 

1.2 

0.9 

1.1 

0.8 

0.6 

0.8 

1.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

19 工業（Ｎ=1,115）

20 商業（Ｎ=1,108）

21 経済・雇用（Ｎ=1,115）

22 観光（Ｎ=1,129）

23 農業（Ｎ=1,129）

24 林業（Ｎ=1,125）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

政策４ 「まち」に活力を生む 【産業・経済・雇用】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「22 観光」が 22.4％と最も高く、次いで「19 工業」が 17.2％、

「農業」が 10.2％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

注力度（『推進するべき』の割合）は、「23 農業」が 66.7％と最も高く、次いで「21 経済・

雇用」が 66.4％、「22 観光」が 66.0％となっています。 

 

注力度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  29 

3.9 
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2.8 

19.8 

16.8 

23.7 

13.5 

13.8 

66.0 

69.8 

55.8 

74.2 

60.1 

7.9 

7.4 

12.4 

8.6 

16.4 

2.5 

3.3 

3.2 

1.9 

6.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

25 防災・減災・消防（Ｎ=1,163）

26 交通安全・防犯対策

（Ｎ=1,166）

27 循環型社会（Ｎ=1,171）

28 環境保全（Ｎ=1,181）

29 医療保険・年金（Ｎ=1,192）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

23.5 

25.0 

26.7 

17.7 

25.9 

31.4 

31.0 

34.5 

33.8 

35.1 

43.7 

43.2 

38.3 

48.0 

36.9 

0.9 

0.4 

0.4 

0.3 

1.3 

0.6 

0.4 

0.2 

0.3 

0.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

25 防災・減災・消防（Ｎ=1,134）

26 交通安全・防犯対策

（Ｎ=1,140）

27 循環型社会（Ｎ=1,140）

28 環境保全（Ｎ=1,132）

29 医療保険・年金（Ｎ=1,141）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

政策５ 安心な「暮らし」を守る 【防災・生活環境】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「27 循環型社会」が 28.6％と最も高く、次いで「25 防災・減

災・消防」が 23.7％、「26 交通安全・防犯対策」が 19.5％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

注力度（『推進するべき』の割合）は、「27 循環型社会」が 61.2％と最も高く、次いで「29 医

療保険・年金」が 61.0％、「26 交通安全・防犯対策」が 56.0％となっています。 

 

注力度 
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1.3 

2.3 

1.8 

1.3 

1.5 

11.0 

10.8 

6.9 

6.1 

13.1 

14.2 

13.3 

8.6 

29.5 

27.1 

72.2 

71.0 

46.2 

65.3 

60.9 

75.5 

54.6 

58.4 

15.4 

16.1 

25.2 

13.9 

17.9 

10.0 

3.6 

2.6 

4.4 

5.5 

13.2 

4.8 

6.6 

4.4 

1.3 

1.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

30 都市計画・土地利用

（Ｎ=1,164）

31 住環境（Ｎ=1,173）

32 公共交通（Ｎ=1,187）

33 景観・公園（Ｎ=1,176）

34 道路・橋りょう（Ｎ=1,178）

35 治山・治水（Ｎ=1,168）

36 上水道（Ｎ=1,195）

37 下水道（Ｎ=1,193）

とても満足 まあ満足

普通・どちらともいえない やや不満

不満

政策６ 快適な「暮らし」を造る 【都市基盤整備・上下水道】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「36 上水道」が 40.5％と最も高く、次いで「37 下水道」が 37.9％、

「33 道路・橋りょう」が 16.0％となっています。 

 

満足度 
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18.7 

22.2 

32.4 

18.0 

24.9 

20.2 

18.4 

16.8 

34.1 

40.6 

34.3 

33.2 

39.2 

33.7 

27.5 

27.3 

44.3 

35.5 

31.0 

47.5 

34.7 

44.2 

53.4 

55.5 

1.9 

1.0 

1.2 

0.7 

0.8 

1.3 

0.5 

0.2 

1.1 

0.8 

1.0 

0.6 

0.5 

0.6 

0.2 

0.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

30 都市計画・土地利用

（Ｎ=1,135）

31 住環境（Ｎ=1,146）

32 公共交通（Ｎ=1,150）

33 景観・公園（Ｎ=1,148）

34 道路・橋りょう（Ｎ=1,157）

35 治山・治水（Ｎ=1,143）

36 上水道（Ｎ=1,163）

37 下水道（Ｎ=1,158）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき

現状通りでよい あまり推進するべきでない

推進するべきでない

注力度（『推進するべき』の割合）は、「32 公共交通」が 66.7％と最も高く、次いで「34 道

路・橋りょう」が 64.1％、「31 住環境」が 62.8％となっています。 

 

注力度 
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1.0 

3.3 

1.5 

1.4 

5.9 

18.2 

10.9 

9.8 

80.7 

69.0 

75.9 

72.0 

9.4 

7.9 

9.3 

12.5 

2.9 

1.5 

2.4 

4.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

38 移住定住（Ｎ=1,153）

39 シティプロモーション

（Ｎ=1,163）

40 財政運営（Ｎ=1,158）

41 行政運営（Ｎ=1,161）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

17.5 

17.4 

17.2 

21.3 

37.6 

33.3 

32.6 

31.1 

41.1 

46.4 

48.2 

45.9 

2.6 

1.8 

1.5 

1.1 

1.2 

1.0 

0.4 

0.6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

38 移住定住（Ｎ=1,135）

39 シティプロモーション

（Ｎ=1,148）

40 財政運営（Ｎ=1,138）

41 行政運営（Ｎ=1,139）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

政策７ 持続可能な行財政運営を行う 【行財政・人口対策】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「39 シティプロモーション」が 21.5％と最も高く、次いで「40 

財政運営」が 12.4％、「41 行政運営」が 11.2％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

注力度（『推進するべき』の割合）は、「38 移住定住」が 55.1％と最も高く、次いで「41 行

政運営」が 52.4％、「39 シティプロモーション」が 50.7％となっています。 

 

注力度 
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１ 地域福祉・福祉医療

６ 健康づくり

36 上水道

37 下水道

８ 教育環境整備

５ 子育て支援

９ 小中学校教育

27 循環型社会

10 関商工高等学校

15 生涯学習

４ 高齢者福祉

17 スポーツ

７ 地域医療

25 防災・減災・消防

22 観光

18 文化・芸術・歴史

39 シティプロモーション

３ 障がい者福祉

26 交通安全・防犯対策

11 市民協働

19 工業

29 医療保険・年金

33 景観・公園

28 環境保全

32 公共交通

34 道路・橋りょう

２ 低所得者支援

40 財政運営

12 若者活躍

41 行政運営

16 人権

23 農業

35 治山・治水

21 経済・雇用

20 商業

14 多様性社会

30 都市計画・土地利用

13 過疎地域振興

24 林業

31 住環境

38 移住定住

全体での満足度 

『満足』の割合は、「１ 地域福祉・福祉医療」が 43.1％と最も高く、次いで「６ 健康づく

り」が 42.8％、「36 上水道」が 40.5％となっています。 
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71.1 

69.6 

68.6 

68.1 

66.7 

66.7 

66.4 

66.0 

64.5 

64.4 

64.1 

64.1 

62.9 

62.8 

62.6 

61.2 

61.0 

60.8 

59.1 

58.3 

56.6 

56.3 

56.0 

55.1 

54.9 

53.9 

52.8 

52.4 

51.5 

51.5 

51.2 

50.7 

49.8 

48.9 

47.5 

47.0 

45.9 

44.1 

42.5 

40.2 

39.6 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

４ 高齢者福祉

５ 子育て支援

１ 地域福祉・福祉医療

３ 障がい者福祉

23 農業

32 公共交通

21 経済・雇用

22 観光

８ 教育環境整備

13 過疎地域振興

９ 小中学校教育

34 道路・橋りょう

２ 低所得者支援

31 住環境

７ 地域医療

27 循環型社会

29 医療保険・年金

６ 健康づくり

20 商業

19 工業

12 若者活躍

24 林業

26 交通安全・防犯対策

38 移住定住

25 防災・減災・消防

35 治山・治水

30 都市計画・土地利用

41 行政運営

10 関商工高等学校

28 環境保全

33 景観・公園

39 シティプロモーション

40 財政運営

15 生涯学習

17 スポーツ

14 多様性社会

36 上水道

37 下水道

18 文化・芸術・歴史

11 市民協働

16 人権

全体での注力度 

『推進』の割合は、「４ 高齢者福祉」が 71.1％と最も高く、次いで「５ 子育て支援」が 69.6％、

「１ 地域福祉・福祉医療」が 68.6％となっています。 
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22.3 

25.0 

21.1 

30.0 

12.7 

11.5 

15.3 

20.4 

28.7 

28.4 

72.8 

71.0 

74.5 

60.0 

87.3 

86.7 

81.5 

76.4 

66.8 

64.6 

5.0 

3.9 

4.4 

10.0 

0.0 

1.8 

3.2 

3.2 

4.5 

7.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

ある ない 不明・無回答

 

（４）まちづくりへの意識と取組について 

①健康・福祉・子育てについて 

問７ あなたは過去１年間に福祉ボランティア活動に参加したことがありますか。（単数回答） 

福祉ボランティア活動に参加したことがあるかについて、全体で「ない」が 72.8％と最も高く

なっています。 

男女別にみると、「ない」が男性 71.0％、女性 74.5％と最も高く、女性の方が男性よりも 3.5

ポイント高くなっています。 

年齢別にみると、20歳代の「ない」が 87.3％と最も高くなっています。 
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6.9 

6.3 

7.4 

0.0 

2.8 

17.7 

8.5 

7.4 

5.7 

4.8 

7.1 

7.3 

7.4 

0.0 

9.9 

8.8 

12.7 

3.7 

6.0 

7.3 

13.3 

13.4 

13.0 

3.3 

2.8 

10.6 

16.9 

19.0 

10.2 

13.5 

67.3 

68.6 

67.5 

90.0 

84.5 

61.1 

59.3 

66.7 

73.2 

65.7 

5.3 

4.3 

4.7 

6.7 

0.0 

1.8 

2.6 

3.2 

4.9 

8.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

している 時々している あまりしていない

していない 不明・無回答

 

問８ あなたは子育てを支援する活動を行ったり、参加したりしていますか。（単数回答） 

子育てを支援する活動について、全体で「していない」が 67.3％と最も高く、次いで「あまり

していない」が 13.3％となっています。 

男女別にみると、男性女性ともに「していない」が 70％近くを占め、最も高くなっています。 

年齢別にみると、どの年齢もすべて「していない」が最も高くなっています。 
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21.8 

23.9 

20.9 

23.3 

22.5 

13.3 

12.7 

17.6 

23.8 

30.9 

30.9 

30.2 

32.1 

33.3 

23.9 

30.1 

29.6 

25.5 

35.1 

34.3 

24.7 

24.9 

25.0 

23.3 

23.9 

29.2 

33.3 

32.4 

22.3 

16.3 

18.0 

17.4 

18.4 

13.3 

29.6 

25.7 

21.7 

21.3 

14.3 

12.4 

4.6 

3.7 

3.7 

6.7 

0.0 

1.8 

2.6 

3.2 

4.5 

6.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

取り組んでいる
どちらかといえば取り組んでいる
どちらかといえば取り組んでいない
取り組んでいない
不明・無回答

 

問９ あなたは、健康づくりに取り組んでいますか。（単数回答） 

健康づくりに取り組んでいるかについて、全体では「どちらかというと取り組んでいる」が

30.9％と最も高くなっています。 

 男女別にみると、男性女性ともに「どちらかというと取り組んでいる」が最も高くなっていま

す。 

 年齢別にみると、60歳代の「どちらかというと取り組んでいる」が 35.1％と最も高くなってい

ます。 
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61.8 

67.5 

58.0 

43.3 

60.6 

61.9 

67.2 

69.0 

60.4 

57.6 

22.2 

18.7 

25.0 

10.0 

19.7 

29.2 

18.5 

17.1 

23.0 

26.4 

13.1 

10.8 

15.1 

40.0 

18.3 

6.2 

12.2 

10.6 

14.7 

13.5 

2.9 

3.0 

1.9 

6.7 

1.4 

2.7 

2.1 

3.2 

1.9 

2.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

毎年受けている 不定期で受けている

受けていない 不明・無回答

問 10 あなたは、健康診断を受けていますか。（単数回答） 

 健康診断を受けているかについて、全体では「毎年受けている」が 61.8％と最も高くなってい

ます。次いで、「不定期で受けている」が 22.2％となっています。 

 男女別にみると、「毎年受けている」が男性 67.5％、女性 58.0％と最も高く、男性の方が女性

より、9.5ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、「毎年受けている」がすべての年齢で最も高くなっています。 
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【その他の健康診断を受けていない理由】 

その他 件数 

病院で受けている 15 

時間がとれない 13 

健康であるため必要ない 13 

通院中 10 

面倒くさい 8 

会社で受けているから 6 

若い（学生である） 5 

経済的理由 4 

機会がない 3 

体調がよくない 2 

理由はない 2 

受けてみたい 2 

介護や子育てがあるため 2 

病院が遠い 1 

病院を探すつもりがない 1 

受ける事がストレス 1 

退職したため 1 

最近、受けていない 1 

マンモが怖い、面倒、エコーがいい 1 

定期的な健診があるため 1 

診断結果が役に立った事がないため 1 

自分で行きにくい 1 

医者嫌い 1 

医師により実施 1 

怖いため 1 

意味がない 1 

悪い所が見つかるのが不安 1 

高齢で外出はしない 1 
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47.2 

39.4 

51.7 

18.8 

10.5 

36.9 

27.2 

25.8 

55.2 

75.6 

36.3 

41.4 

33.9 

12.5 

82.5 

58.3 

58.0 

57.0 

26.2 

6.4 

8.4 

12.1 

5.5 

0.0 

0.0 

2.9 

13.0 

14.0 

9.5 

5.0 

6.6 

5.7 

7.3 

62.5 

7.0 

1.9 

1.9 

2.7 

7.2 

9.7 

1.5 

1.4 

1.7 

6.3 

0.0 

0.0 

0.0 

0.5 

1.8 

3.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,101)

【性別】

男性（Ｎ=437)

女性（Ｎ=605)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=16)

20歳代（Ｎ=57)

30歳代（Ｎ=103)

40歳代（Ｎ=162)

50歳代（Ｎ=186)

60歳代（Ｎ=221)

70歳以上（Ｎ=299)

市の健康診断 職場の健康診断 人間ドック

その他 不明・無回答

 

〈問 10 で１ （毎年受けている）、２ （不定期で受けている）のいずれかに○をつけた方におたずね

します〉 

問 11 どの健康診断を受けていますか。（単数回答） 

どの健康診断を受けているかについて、全体で「市の健康診断」が 47.2％と最も高く、次いで

「職場の健康診断」が 36.3％となっています。 

男女別にみると、男性では「職場の健康診断」が 41.4％と最も高く、女性では「市の健康診断」

が 51.7％と最も高くなっています。 

年齢別にみると、20歳代の「職場の健康診断」が 82.5％と最も高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  41 

【その他の健康診断】 

その他 件数 

病院（個人医院・クリニック） 27 

学校 11 

かかりつけ医 10 

個人的に 4 

組合 1 

夫の会社の被扶養者健診 1 

定期的に受けている 1 

他市 1 

勤務先 1 

60 才まで職場で 1 

協会の健保の補助によるもの 1 

時間がない 1 

受けていません 1 

市外、専門院 1 

高齢 1 
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79.5 

79.1 

80.7 

80.0 

80.3 

80.5 

77.2 

73.1 

80.4 

84.6 

17.1 

17.0 

17.1 

13.3 

18.3 

16.8 

21.2 

23.6 

15.1 

12.6 

3.4 

3.9 

2.2 

6.7 

1.4 

2.7 

1.6 

3.2 

4.5 

2.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

ある ない 不明・無回答

 

問 12 近くに安心してかかることができる医療機関はありますか。（単数回答） 

 安心してかかることのできる医療機関があるかについて、全体では、「ある」が 79.5％と最も

高くなっています。 

 男女別にみると、男性女性ともに「ある」が最も高くなっています。 

 年齢別にみると、すべての年齢で「ある」が 70％を超え、最も高くなっています。 
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5.5

6.5

4.7

6.7

1.4

4.4

12.7

4.2

4.9

3.7

6.6

7.1

6.3

3.3

7.0

6.2

7.9

6.0

7.9

5.9

11.6

14.6

10.0

13.3

1.4

13.3

10.1

14.8

9.4

14.3

72.5

68.4

75.7

70.0

88.7

74.3

67.7

71.8

75.5

69.7

3.9

3.4

3.3

6.7

1.4

1.8

1.6

3.2

2.3

6.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

行っている 時々行っている

あまり行っていない 行っていない

不明・無回答

 

②教育について 

問 13 地域の子どもの見守り活動を行ったり、スポーツを教えたりするなど、地域の子どもの成長

を助ける活動をしていますか。（単数回答） 

 地域の子どもの成長を助ける活動をしているかについて、全体では「行っていない」が 72.5％

と最も高く、次いで、「あまり行っていない」が 11.6％となっています。 

男女別にみると、「行っていない」が男性 68.4％、女性 75.7％とともに最も高く、女性の方が

男性より 7.3ポイント高くなっています。 

年齢別に見ると、「行っていない」がすべての年齢で最も高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  44 

57.4

66.1

52.1

13.3

12.7

47.8

59.3

64.8

71.3

58.7

39.1

31.0

44.7

83.3

85.9

50.4

38.6

31.0

26.4

36.8

3.6

3.0

3.2

3.3

1.4

1.8

2.1

4.2

2.3

4.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

参加した 参加していない 不明・無回答

③地域づくり・協働について 

問 14 あなたは、過去 1 年間に地域活動（地域委員会や自治会の活動など）に参加したことが

ありますか。（単数回答） 

 過去 1年間に地域活動に参加したことがあるかについて、全体では「参加した」が 57.4％と最

も高くなっている。 

 男女別にみると、「参加した」が男性 66.1％、女性 52.1％とともに最も高く、男性の方が女性

より 14.0ポイント高くなっている。 

 年齢別にみると、20歳代の「参加していない」が 85.9％と最も高くなっています。 
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27.8

29.2

27.6

50.0

35.2

39.8

35.4

38.9

23.0

14.9

66.1

67.1

65.7

50.0

63.4

57.5

60.8

57.9

71.7

74.2

6.1

3.7

6.7

0.0

1.4

2.7

3.7

3.2

5.3

11.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

知っている 知らない 不明・無回答

問 15 あなたは、LGBT について知っていますか。（単数回答） 

ＬＧＢＴについて、全体で「知らない」が 66.1％と最も高くなっています。 

男女別にみると、男女ともに「知らない」が男性 67.1％、女性 65.7％とともに最も高く、男性

の方が女性より 1.4ポイント高くなっています。 

年齢別にみると、70歳以上でＬＧＢＴについて「知らない」が 74.2％と最も高くなっています。 
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8.8

11.0

7.4

6.7

8.5

6.2

6.9

6.0

6.8

14.3

49.3

48.9

50.9

56.7

46.5

47.8

46.0

56.5

51.7

47.5

27.4

25.0

28.8

33.3

31.0

28.3

34.9

25.0

25.7

24.2

9.5

10.7

8.2

3.3

12.7

15.0

9.5

9.3

9.4

7.0

5.1

4.3

4.7

0.0

1.4

2.7

2.6

3.2

6.4

7.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

そう感じる どちらかといえばそう感じる

どちらかといえばそう感じない そう感じない

不明・無回答

 

問 16 あなたは、一人ひとりの人権が尊重されていると感じますか。（単数回答） 

一人ひとりの人権が尊重されていると感じるかについて、全体では「どちらかというと感じる」

が 49.3％と最も高く、次いで「どちらかといえばそう感じない」が 27.4％となっています。 

 男女別にみると、「どちらかというと感じる」が男性 48.9％、女性 50.9％とともに最も高く、

女性の方が男性より 2.0ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、どの年齢も「どちらかといえば感じる」が最も高くなっています。 
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25.3

25.4

25.5

53.3

35.2

24.8

19.0

21.8

26.4

26.1

25.5

23.5

27.8

26.7

31.0

28.3

28.6

25.9

24.2

24.4

22.0

22.9

21.8

10.0

15.5

23.0

30.7

23.6

23.8

17.7

23.7

24.7

22.4

10.0

16.9

22.1

19.6

25.5

23.0

27.0

3.4

3.6

2.5

0.0

1.4

1.8

2.1

3.2

2.6

4.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

取り組んでいる
どちらかといえば取り組んでいる
どちらかといえば取り組んでいない
取り組んでいない
不明・無回答

問 17 あなたは、自ら生涯学習（読書、趣味、その他様々な学習活動など）に取り組んでいます

か。（単数回答） 

 自ら生涯学習に取り組んでいるかについて、全体では「どちらかというと取り組んでいる」が

25.5％と最も高く、次いで「取り組んでいる」が 25.3％となっています。 

 男女別にみると、男性では、「取り組んでいる」が 25.4％と最も高く、女性では、「どちらかと

いうと取り組んでいる」が 27.8％と最も高くなっています。 

 年齢別にみると、10歳代で「取り組んでいる」が 53.3％と最も高くなっています。 
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55.5

55.2

56.4

96.7

50.7

44.2

40.7

48.1

61.1

65.7

41.5

41.8

41.4

3.3

47.9

54.0

56.6

48.6

36.6

30.9

3.0

3.0

2.2

0.0

1.4

1.8

2.6

3.2

2.3

3.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

している していない 不明・無回答

 

問 18 あなたは、1週間に 1回は運動やスポーツ（ラジオ体操、散歩、ウォーキングも含む）をしてい

ますか。（単数回答） 

 1 週間に 1 回は運動やスポーツをしているかについて全体では「している」が 55.5％と最も高

くなっています。 

 男女別にみると、「している」で男性が 55.2％、女性は 56.4％と最も高く、女性の方が男性よ

り 1.2ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、10 歳代の「している」が 96.7％と最も高く、次いで、70 歳以上が 65.7％と

高くなっています。 
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42.5

36.9

46.9

73.3

35.2

31.0

36.0

39.8

44.5

49.4

53.9

60.0

49.9

26.7

63.4

67.3

60.8

56.9

52.8

45.5

3.7

3.2

3.2

0.0

1.4

1.8

3.2

3.2

2.6

5.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

ある ない 不明・無回答

 

問 19 あなたは、過去 1年間に文化芸術活動を鑑賞したことがありますか。（単数回答） 

 過去 1 年間に文化芸術活動を鑑賞したことがあるかについて、全体では、「ない」が 53.9％と

最も高くなっています。 

 男女別にみると、「ない」が男性 60.0％、女性 49.9％とともに最も高く、男性の方が女性より

10.1ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、10 歳代で「ある」が 73.3％と最も高く、次いで、70 歳代が 49.4％と高くな

っています。 
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71.1

66.1

74.8

40.0

63.4

69.9

68.3

74.1

72.5

74.2

19.5

24.7

16.6

33.3

28.2

22.1

23.8

18.1

20.0

15.2

4.8

4.9

5.1

23.3

7.0

4.4

5.3

3.7

3.8

4.8

1.7

1.0

1.8

3.3

0.0

1.8

0.0

0.9

1.1

3.1

2.9

3.4

1.8

0.0

1.4

1.8

2.6

3.2

2.6

2.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

いつもする 時々する あまりしない

まったくしない 不明・無回答

 

④産業・経済について 

問 20 あなたは、主に市内で日常生活用品の買い物をしますか。（単数回答） 

 主に市内で日常生活用品の買い物をするかについて、全体では「いつもする」が 71.1％と最も

高く、次いで「時々する」が 19.5％と高くなっています。 

 男女別にみると、「いつもする」が男性 66.1％、女性 74.8％とともに最も高く、女性の方が男

性より 8.7ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、どの年齢も「いつもする」が最も高くなっています。 
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24.0

21.3

24.8

10.0

8.5

11.5

14.3

17.6

27.5

36.2

47.7

45.4

50.1

40.0

33.8

50.4

55.6

50.0

48.3

45.5

20.0

24.1

18.0

30.0

46.5

27.4

22.8

23.1

19.6

10.7

5.3

5.9

4.9

20.0

9.9

8.8

4.8

6.0

1.9

4.5

3.1

3.4

2.2

0.0

1.4

1.8

2.6

3.2

2.6

3.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

いつもする 時々する あまりしない

まったくしない 不明・無回答

 
問 21 あなたは、市内で採れた農産物を購入するようにしていますか。（単数回答） 

 市内で採れた農産物を購入するようにしているかについて、全体では「時々する」が 47.7％と

最も高く、次いで「いつもする」が 24.0％と最も高くなっています。 

 男女別にみると、「時々する」が男性 45.4％、女性 50.1％と最も高く女性の方が男性より 4.7

ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、40歳代で「時々する」が 55.6％と最も高くなっています。 
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13.2

15.6

11.9

13.3

1.4

8.8

7.4

9.7

11.3

24.7

31.4

28.4

34.6

20.0

29.6

26.5

30.2

28.2

37.4

34.6

41.3

41.8

40.9

33.3

43.7

46.9

51.9

45.8

39.2

32.3

11.4

11.2

10.8

33.3

23.9

15.9

7.9

13.4

9.1

6.7

2.7

3.0

1.8

0.0

1.4

1.8

2.6

2.8

3.0

1.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

している どちらかといえばしている

どちらかといえばしていない していない

不明・無回答

 

⑤防災・生活環境について 

問 22 あなたは、地震や災害などの災害に対する備えをしていますか。（単数回答） 

 災害に対する備えをしているかについて、全体では、「どちらかといえばしていない」が 41.3％

と最も高く、次いで「どちらかといえばしている」が 31.4％となっています。 

 男女別にみると、「どちらかといえばしていない」が男性 41.8％、女性 40.9％と男女共に最も

高く、男性の方が女性より 0.9ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、40歳代の「どちらかといえばしていない」が 51.9％と最も高く、次いで、30

歳代が 46.9％となっています。 
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16.3

17.9

15.4

26.7

7.0

13.3

6.3

10.2

16.6

27.2

37.6

34.3

41.3

13.3

29.6

34.5

40.2

34.7

40.8

43.3

33.4

34.1

32.4

33.3

47.9

38.9

42.9

40.3

29.4

20.8

9.8

10.7

9.1

26.7

14.1

11.5

7.9

12.0

10.2

6.2

2.9

3.0

1.9

0.0

1.4

1.8

2.6

2.8

3.0

2.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

している どちらかといえばしている

どちらかといえばしていない していない

不明・無回答

 

問 23 あなたは、防犯対策をしていますか。（単数回答） 

 防犯対策をしているかについて、全体では、「どちらかといえばしている」が 37.6％と最も高

く、次いで「どちらかといえばしていない」が 33.4％となっています。 

 男女別にみると、「どちらかといえばしている」が男性 34.3％、女性 41.3％と男女共に最も高

く、女性の方が、男性より 7.0ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、20歳代の「どちらかといえばしていない」が 47.9％と最も高くなっています。 
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62.9

58.8

66.4

43.3

39.4

43.4

47.1

56.5

73.2

80.9

29.0

32.0

27.6

33.3

45.1

47.8

45.5

36.1

20.0

14.0

3.9

5.1

3.0

20.0

11.3

7.1

4.2

3.7

3.0

0.8

1.6

1.4

1.5

3.3

2.8

0.0

0.5

0.9

1.5

2.2

2.6

2.8

1.5

0.0

1.4

1.8

2.6

2.8

2.3

2.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

行っている どちらかといえば行っている

どちらかといえば行っていない 行っていない

不明・無回答

 

問 24 あなたは、ごみの分別やリサイクルなどの環境に配慮した取組を行っていますか。（単数回

答） 

 環境に配慮した取組を行っているかについて、全体では、「行っている」が 62.9％と最も高く

なっています。 

 男女別にみると、「行っている」が男性 58.8％、女性 66.4％と男女共に最も高く、女性の方が

男性より、7.6ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、70 歳以上の「行っている」が 80.9％と最も高く、次いで、60 歳代が 73.2％

となっています。 
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11.7

14.0

9.9

13.3

8.5

27.4

10.6

6.5

11.3

10.7

28.4

32.9

26.6

36.7

29.6

39.8

29.6

22.7

31.3

27.2

56.9

49.7

61.6

50.0

60.6

31.0

57.1

68.1

54.7

59.0

3.0

3.4

1.9

0.0

1.4

1.8

2.6

2.8

2.6

3.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

利用している 時々利用している

利用していない 不明・無回答

 

⑥都市基盤整備・上下水道について 

問 25 関市内の公園を利用していますか。（単数回答） 

 関市内の公園を利用しているかについて、全体では、「利用していない」56.9％と最も高くなっ

ています。 

 男女別にみると、「利用していない」が、男性 49.7％、女性 61.6％と男女共に最も高く、女性

の方が男性より 11.9％高くなっています。 

 年齢別にみると、50歳代の「利用していない」が、68.1％と最も高く、次いで、20歳代が 60.6％

となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  56 

32.9

37.9

32.1

56.7

32.4

24.8

23.8

30.1

35.8

43.3

42.6

41.8

47.3

30.0

46.5

52.2

50.3

44.9

46.4

39.9

12.4

13.2

13.2

6.7

16.9

15.0

16.4

15.7

11.7

10.1

5.9

5.7

6.6

3.3

4.2

7.1

9.0

8.3

4.5

5.1

6.2

1.4

0.8

3.3

0.0

0.9

0.5

0.9

1.5

1.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

おいしいと感じる

どちらかといえばおいしいと感じる

どちらかといえばおいしいと感じない

おいしいと感じない

不明・無回答

 

問 26 関市の水道水がおいしいと感じますか。（単数回答） 

 関市の水道水がおいしいと感じるかについて、全体では、「どちらかといえばおいしいと感じる」

が 42.6％と最も高く、次いで「おいしいと感じる」が 32.9％となっています。 

 男女別にみると、「どちらかといえばおいしいと感じる」が男性 41.8％、女性 47.3％と男女共

に最も高く、女性の方が男性より 5.5ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、10歳代の「おいしいと感じる」が 56.7％と最も高くなっています。 
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4.9

4.5

5.6

33.3

8.5

2.7

1.6

2.8

2.6

8.1

9.8

7.7

12.1

33.3

9.9

10.6

9.0

7.4

9.1

11.8

19.3

22.1

19.2

6.7

32.4

26.5

17.5

22.2

16.2

20.8

60.6

65.5

62.7

26.7

49.3

59.3

72.0

67.6

72.1

58.4

5.4

0.2

0.4

0.0

0.0

0.9

0.0

0.0

0.0

0.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

利用している 時々利用している

あまり利用していない 利用していない

不明・無回答

 

問 27 市の公共交通を利用していますか。（単数回答） 

 市の公共交通を利用しているかについて、全体では、「利用していない」が最も高くなっていま

す。 

 男女別にみると、「利用していない」が、男性 65.5％、女性 62.7％と最も高く、男性のほうが、

女性より、2.8ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、60歳代の「利用していない」が 72.1％と最も高く、次いで、40歳代が 72.0％

となっています。 
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18.2 

8.1 

23.3 

5.0 

0.0 

0.0 

0.0 

9.1 

16.1 

38.0 

7.3 

6.5 

7.8 

10.0 

0.0 

0.0 

5.0 

0.0 

0.0 

15.5 

8.3 

12.9 

6.2 

5.0 

0.0 

26.7 

5.0 

0.0 

9.7 

9.9 

3.1 

3.2 

2.3 

10.0 

0.0 

0.0 

5.0 

4.5 

0.0 

2.8 

19.8 

29.0 

15.5 

25.0 

38.5 

20.0 

30.0 

22.7 

19.4 

11.3 

37.0 

38.7 

36.4 

25.0 

61.5 

46.7 

50.0 

54.5 

51.6 

18.3 

4.7 

1.6 

6.2 

20.0 

0.0 

6.7 

5.0 

4.5 

3.2 

1.4 

1.6 

0.0 

2.3 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

4.5 

0.0 

2.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=192)

【性別】

男性（Ｎ=62)

女性（Ｎ=129)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=20)

20歳代（Ｎ=13)

30歳代（Ｎ=15)

40歳代（Ｎ=20)

50歳代（Ｎ=22)

60歳代（Ｎ=31)

70歳以上（Ｎ=71)

病院 スーパーなどの買い物
市役所などの公共施設 関シティターミナル
岐阜市などの市外 名古屋市などの県外
その他 不明・無回答

 

〈問 27 で１ （利用している）、２ （時々利用している）のいずれかに○をつけた方におたずねしま

す〉 

問 28 公共交通を利用して主にどこに行きますか。（単数回答） 

 公共交通を利用して主にどこに行くかについて、全体では「名古屋市などの県外」が 37.0％と

最も高く、次いで「岐阜市などの市外」が 19.8％となっています。 

 男女別にみると、「名古屋市などの県外」が男性 38.7％、女性 36.4％と最も高く、男性のほう

が女性より、2.3ポイント高くなっています。 

 年齢別にみると、20 歳代の「名古屋市などの県外」が 61.5％と最も高く、次いで、50 歳代が

54.5％となっています。 
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【その他の場所】 

その他 件数 

各務原市 2 

わかくさプラザ 1 

山県市 1 

子どもと遊びで 1 

部活で学校から移動した時 1 

学校 1 

飲食店 1 

自転車、タクシー 1 

自家用車 1 

1～6まですべて 1 

車がない時 1 
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21.6

23.7

22.4

30.0

16.9

27.4

18.5

18.5

26.4

24.2

58.4

59.0

63.5

66.7

78.9

69.0

72.5

74.1

56.2

45.5

20.1

17.4

14.1

3.3

4.2

3.5

9.0

7.4

17.4

30.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,311)

【性別】

男性（Ｎ=507)

女性（Ｎ=729)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=30)

20歳代（Ｎ=71)

30歳代（Ｎ=113)

40歳代（Ｎ=189)

50歳代（Ｎ=216)

60歳代（Ｎ=265)

70歳以上（Ｎ=356)

便利 不便 不明・無回答

 

〈ここからは、またすべての人におたずねします〉 

問 29 市の公共交通は便利ですか。（単数回答） 

 市の公共交通は便利さについて、全体では、「不便」が 58.4％と最も高くなっています。 

 男女別にみると、「不便」が男性 59.0％、女性 63.5％と男女共に最も高く、女性の方が男性よ

り 4.5ポイント「不便」と感じる人が高くなっています。 

 年齢別にみると、20歳代の「不便」と感じる割合が 78.9％と最も高くなっています。 
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22.4 

22.7 

22.2 

5.0 

19.6 

19.2 

13.9 

23.1 

24.2 

32.1 

6.0 

7.0 

5.4 

15.0 

8.9 

2.6 

5.1 

6.9 

9.4 

2.5 

11.2 

13.0 

9.9 

5.0 

8.9 

10.3 

8.8 

10.6 

10.7 

15.4 

39.2 

39.1 

39.3 

20.0 

35.7 

42.3 

43.1 

43.8 

40.3 

33.3 

9.0 

6.7 

10.4 

45.0 

19.6 

15.4 

9.5 

8.1 

4.7 

1.9 

8.6 

8.0 

9.1 

10.0 

7.1 

7.7 

16.1 

5.6 

8.1 

6.8 

3.5 

3.3 

3.7 

0.0 

0.0 

2.6 

3.6 

1.9 

2.7 

8.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=765)

【性別】

男性（Ｎ=299)

女性（Ｎ=463)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=20)

20歳代（Ｎ=56)

30歳代（Ｎ=78)

40歳代（Ｎ=137)

50歳代（Ｎ=160)

60歳代（Ｎ=149)

70歳以上（Ｎ=162)

まちなかの交通
旧武儀郡の交通
旧武儀郡とまちなかを結ぶ交通
市外へのバス
長良川鉄道
その他
不明・無回答

 

〈問 29 で２ （不便）に○をつけた方におたずねします〉 

問 29（1） 具体的に不便と感じているところ（単数回答） 

 具体的に不便と感じているところについて、全体では「市外へのバス」が 39.2％と最も高く、

次いで「まちなかの交通」が 22.4％となっています。 

 男女別にみると、「市外へのバス」が男女共に 4割近くを占め、最も高くなっています。 

 年齢別にみると、10歳代の「長良川鉄道」が 45.0％と最も高くなっています。 
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【その他の不便に感じているところ】 

その他 件数 

乗り継ぎが思わしくない 1 

利用したことがないのでわからない 1 

長鉄以外の鉄道がない 1 

今は車で動いていますので 1 

岐阜駅方面へ行きづらい 1 

全体 1 

名鉄 1 

名古屋岐阜への交通 1 

車 1 

シティバス 1 
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26.4 

23.3 

15.2 

16.2 

23.9 

23.9 

31.7 

8.2 

9.7 

7.4 

13.4 

24.5 

22.9 

17.6 

17.8 

25.4 

24.3 

30.8 

7.9 

9.1 

9.5 

8.7 

30.2 

25.8 

15.1 

16.5 

25.1 

26.1 

35.5 

9.2 

11.1 

6.7 

8.2 

0% 20% 40%

バスの便数を増やす

バスの路線（行き先）を増やす

デマンドタクシーを増やす

空のバスの走行の取りやめ

岐阜市への直通バスを増やす

名古屋市への直通バスを増やす

鵜沼駅への直通バスの創設

美濃加茂市への直通バスの創設

県外への直通バスの創設

その他

不明・無回答

全体（Ｎ=1,311)
男性（Ｎ=507)
女性（Ｎ=729)

 

問 30 市の公共交通を改善するためにはどうしたらよいと思いますか。（複数回答） 

 市の公共交通を改善方法について、全体では、「鵜沼駅の直通バスの開通」が 31.7％と最も高

くなっています。 

 男女別にみると、「鵜沼駅の直通バスの開通」が男性 30.8％、女性 35.5％と男女共に最も高く、

女性の方が、男性より、4.7ポイント高くなっています。 
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 年齢別にみると、10歳代の「バスの便数を増やす」が 56.7％と最も高くなっています。 

 

【年齢別】 

 バ
ス
の
便
数
を
増
や
す 

バ
ス
の
路
線
（
行
き
先
）
を
増
や
す 

デ
マ
ン
ド
タ
ク
シ
ー
を
増
や
す 

空
の
バ
ス
の
走
行
の
取
り
や
め 

岐
阜
市
へ
の
直
通
バ
ス
を
増
や
す 

名
古
屋
市
へ
の
直
通
バ
ス
を
増
や
す 

鵜
沼
駅
へ
の
直
通
バ
ス
の
創
設 

美
濃
加
茂
市
へ
の
直
通
バ
ス
の
創
設 

県
外
へ
の
直
通
バ
ス
の
創
設 

そ
の
他 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=30) 56.7 26.7 3.3 10.0 26.7 23.3 23.3 6.7 6.7 10.0 6.7 

20歳代（Ｎ=71) 36.6 28.2 5.6 11.3 40.8 39.4 35.2 11.3 7.0 4.2 1.4 

30歳代（Ｎ=113) 26.5 24.8 11.5 10.6 33.6 29.2 38.1 4.4 11.5 15.0 1.8 

40歳代（Ｎ=189) 28.6 32.8 13.8 10.6 28.0 27.5 37.6 12.7 12.2 12.7 5.3 

50歳代（Ｎ=216) 22.7 22.7 14.8 15.3 29.6 34.7 43.5 10.2 13.9 8.8 5.1 

60歳代（Ｎ=265) 26.4 24.9 20.8 18.9 18.9 22.6 30.2 8.7 12.5 6.0 9.1 

70歳以上（Ｎ=356) 27.8 19.9 19.1 23.6 19.9 16.3 26.4 6.2 5.9 4.2 16.3 

単位：％ 

 

【その他の改善策】 

その他 件数 

時刻表・路線の見直し 22 

鉄道の創設 10 

低料金化 7 

利用していない 4 

乗り継ぎの改善 3 

分からない 3 

現状のままでよい 3 

ネット予約 2 

予約不要で常時運行するバスが欲しい 1 

バス停近くに駐輪場を整備してほしい 1 

名古屋市へのバス停の駐車場 1 

バスが通れるよう区画整理 1 

too late 1 

自分車 1 

羽島駅への直通… 1 
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その他 件数 

新鵜沼 1 

高齢者用にタクシーを安く利用したい 1 

高速バスのバス停（名古屋の他に）が欲しい。シティーターミナルでなくて 1 

バスではなく、鉄道や道路を繋げて欲しい 1 

赤字経営であれば不必要 1 

多治見、中津川方面の創設 1 

学生、老人、車の無い人に便利な何か 1 

バスを小にする、大きくて邪魔 1 

桜台に朝昼電話しなくても来て欲しい 1 

各家庭に時刻表を配る。広報に載せる。知らなくて使ってないから 1 

バス利用者増加の取組をする。例：PR、ポイントカード発行→関市産品の贈呈 1 

行きたい所へ行けるように 1 

岐阜駅に行けるバス以外の公共交通機関がほしい 1 

名古屋へは直通と巡回があっても経由 1 

デマンドタクシーの下車はどこでも OK とする 1 

シティバスの仕組（路線など）がわかりにくすぎて利用できない。広報たりない。 1 

わかりません。具体策が思いつかない 1 

コミュニティバスの復活 1 

空のバス大型→小型 1 

深夜帯のタクシー 1 

関市起点の長距離バスを充実 1 

電車がないのはだめ 1 
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83.9 

9.9 

1.4 

47.3 

32.0 

12.4 

13.5 

11.6 

5.5 

2.9 

7.1 

87.6 

11.8 

1.6 

47.5 

39.4 

13.6 

14.0 

10.7 

6.1 

2.8 

1.2 

89.7 

9.6 

1.5 

51.7 

30.2 

12.8 

14.5 

13.4 

5.6 

3.2 

2.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

広報せき

市ホームページ

市フェイスブック

町内会回覧板

新聞

テレビ・ラジオ

市のパンフレット・カレンダーなど

民間情報誌

イベント

その他

不明・無回答

全体（Ｎ=1,311)
男性（Ｎ=507)
女性（Ｎ=729)

 

⑦行財政運営について 

問 31 市政に関する情報を主にどこから得ていますか。（複数回答） 

 市政に関する情報を主にどこから得ているかについて、全体では、「広報せき」が 83.9％と最

も高く、次いで「町内回覧板」が 47.3％となっています。 

 男女別にみると、「広報せき」が男性 87.6％、女性 89.7％と男女共に高く、男性より女性の方

が 2.1ポイントなっています。 
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 年齢別にみると、「広報せき」がどの年齢も最も高く、次いで「町内回覧板」となっています。 

 

【年齢別】 

 広
報
せ
き 

市
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ 

市
フ
ェ
イ
ス
ブ
ッ
ク 

町
内
会
回
覧
板 

新
聞 

テ
レ
ビ
・
ラ
ジ
オ 

市
の
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
・
カ
レ
ン
ダ
ー
な

ど 民
間
情
報
誌 

イ
ベ
ン
ト 

そ
の
他 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=30) 53.3 3.3 0.0 23.3 23.3 20.0 13.3 10.0 6.7 13.3 6.7 

20歳代（Ｎ=71) 69.0 16.9 5.6 21.1 15.5 9.9 7.0 14.1 2.8 4.2 4.2 

30歳代（Ｎ=113) 81.4 14.2 0.9 39.8 16.8 11.5 12.4 16.8 8.0 3.5 0.9 

40歳代（Ｎ=189) 88.4 11.6 0.5 40.7 28.0 4.8 9.0 15.9 2.1 7.4 1.6 

50歳代（Ｎ=216) 92.1 15.3 2.8 51.4 30.6 9.3 11.6 15.3 4.6 1.9 0.0 

60歳代（Ｎ=265) 94.7 7.5 0.8 59.2 40.0 12.1 17.0 9.1 4.9 1.9 2.3 

70歳以上（Ｎ=356) 90.7 7.3 1.4 57.9 44.4 21.3 18.5 9.3 9.0 0.8 3.1 

単位：％ 

 

【その他の情報源】 

その他 件数 

家族・知人から聞く 6 

関市のメール 5 

情報を得ていない 4 

市内放送 3 

オゼケンブログ・Facebook 3 

キララ 2 

不要 1 

広報せきを今は配って貰ってない。一軒家 4月に新築 1 

アプリ 1 

自治会会合等 1 

ツイッター 1 

携帯電話 1 

情報にあてはまるものなし 1 
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３ 自由回答 
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(１)地域福祉・福祉医療 ６ 

ボランティア活動を授業の 1単位にしてはどうか。あまりに障害者、老人との接点がなさすぎ
る。 

ボランティアなどに使いたくて手話を習いたいが、有料しかなく年数回でいいので無料をして
欲しい。（１回受けた人は２回受けられない。文化会等で多勢） 

子どもの医療費は、高校生くらいまで無償化にしてもらいたい。 

子育て世代なので、子どもの医療費を助成してもらえてとても助かっています。 

子ども医療費無償化を高校卒業までにすると良い。（スポーツを推進しているはずなのに、ケ
ガをしたら自費は辛い。）選定医療費（初診料）がとられるから、大きい病院にすぐ行けない。
という声をよく聞く。個室料も無償化にして欲しい。子育てに対してもっと税金を使うべき。 

商店が減ってお年寄りが買い物をする事が困難になっています。車を利用できない人達の為に
地域の中で動く事ができれば（ついでに乗って行ってもらうこと etc）いいと思います。農林
部では皆が寄り添って暮らすことが普通ですが、町中では中々それができません。町内活動、
福祉活動など色々な場面で感じます。助け合うこと、人の為に何かをすることが普通にできる
町でありたい、あってほしいと思います。 

 

(２)低所得者支援 １ 

フードバンクが欲しい。 

 

(３)障がい者福祉 ４ 

私の主人は障害者です。片足が無く体が自由に動かせません。病院などの移動は車イスごと入
る車で、私が運転して行きます。病院の障害者用の駐車場はいつも満車です。見ていると若い
元気な人、しっかり歩いている人で障害者のマークが付いてない人がいます。また、駐車場で
障害者のマークのワッペンを付けて出て行く人を見ます。障害者は雨の日はこまります。でも
病院には行かなくてはなりません。車イスを使う障害者はいつも不自由を感じています。 

関市には障害者が学校卒業後に通える施設が少なく（特に肢体不自由）わざわざ自宅から遠い
施設へと通わないといけないので、本人や介助者の負担が大きいです。民間で立ち上げるのは
難しいので市で考えて頂けるとありがたい。 

子どもと障害児者にとって住み良い町にして下さい。高齢者福祉は割と充実していると思いま
すが、高齢者の人数の割には…と言う感じがします。その点障害児は人数が少ないし、福祉の
充実を望みます。 

毎日仕事をしています（78 才）。毎年高額な所得税・市民税を支払っています。だが不足のあ
る事があります。この人は足の手術をして身障者と言い張り天気の良い限り自転車で遠方にで
かけています。このような人を見直してはどうかと思います。 

  

(４)高齢者福祉 18 

高齢化対策。 

高齢者の施設の充実。 

高齢者の福祉については地域の社協さんが積極的に活動してくださり助かっています。 

高齢者介護のサービス、施設の充実を願う。今後、ニーズはますます高まるので、今以上の強
化をお願いしたい。 
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市街地に色々な（マーゴやその辺）人々の集まる場所が出来ていますが、はたして高齢の方々
は行くことが出来ないのが現状ではないでしょうか？全市民に優しい市であることも大事と
思います。 

ふれあいサロンもやってもらっていますが、なるべく多くの人に出席してもらうよう声掛けが
大事だと思われます。1人暮らしの方が話し合いに出て来る事等が必要だと思います。 

現在 77 歳です。自分の時は嫁と一緒になり仕事をしながら認知症になった母親、妹と見て来
ました。それが当たり前でした。今は親の顔を見て御飯を食べるのがいやといって施設に入れ
られる。どこかおかしいです。そして自分はボランティアをしています。矛盾していますよね。 

安心して老後を迎えられるような町作りを願っています。今は自分で車に乗りますが、運転が
難しくなった時の交通手段。ケアセンターの充実。 

年寄りや、昔からいる者へはやさしいが、そうでない者にはやさしくない市だと感じることが
ある。年寄りをもっと働かせ、楽をさせない方が、市が活性化する。よく考えてほしい。 

倉知ふれあいセンターで配食サービスの弁当を作って頂いておりますが、すごく狭くて大変で
す。こちらの方も、一度検討して欲しいです。お願いします。 

公民センター等で定期的に体操をする等の、寝たきり防止の為の地域活動を推進されてはどう
でしょうか。 

寝たきり老人でも、本人でないといろんな手続きが取れない。離れており、同居していないと
できない。親子であることが証明できれば、できるようになると良いと思う。 

お年寄の活躍するボランティアを考えてみたらどうでしょう。パチンコばかりではもったいな
い。 

私は 71 才、子どもは２人。２人とも男子で結婚する意志もありません。この先は老人ホーム
にお世話にならなければならないと思います。子どもは子どもの将来がありますので、年金で
入所出来る特養の老人ホームが沢山できることを望んでいます。今高齢者に対してお金を使い
すぎと世間では言いますが、私達高齢者の子育ての時は子どもの医療費、学校で使う教科書、
全部親が負担し子育て支援のお金など国や市から支給してもらった事がありません。主人のお
給料も安く節約の生活でした。今の若い家族のようにぜいたくしませんでした。どの高齢者も
安心して余生が送れる世の中であってほしいと思います。 

敬老会について。元気な高齢者また、団塊世代が高齢化していき、敬老会の参加者はどの自治
会でも割合が少ないのが実情です。例えば順次現在 75 才以上の補助金を支給、年令を順次引
き上げ、将来は 80 才以上にするなど…また、参加（元気なのに）しない人へは補助金は支給
しない等…その浮いた経費を、子育て支援に充当しては…。 

退職後５年余り現在は無職です。日常外出するところと言えば関市の図書館、岐阜県百年公園、
スーパーのマーゴ、鳩吹山等です。いずれも自動車で行く所ばかりです。自分で運転出来なく
なったら毎日どう過ごそうか先の心配をしております。ますます高齢者の占める割合が増加し
ていますが、どう行政は対応されるのでしょうか。「姥捨て山でもつくって頂きますか」と心
配しております。現在の生活で関市に対して不満はありません。と言うかそういう場面に合っ
ておりません。 

何といっても関市のメインと言うか中心と言うか。いったいどこなのでしょうか？中心街は？
もっと高齢者のサービス、デイサービスとかではなくて、入浴料の割引、もっと安くする。（今
は 200円割引き、12枚）そうじゃなくて、例えばマーゴ、武武川温泉・ほほえみ市内の人間、
思い切った割引きをする。他県では 150 円～300 円とかはザラですよ。老人が元気になります
よ。病院ばかり通わないと思うよ？分からないね？街自体硬いね。人間性！役所含めてリード
する。 
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自治会費の多くが敬老会に使われている現状。これについては市政とは直接関係ないかもしれ
ません。ただかかるコストの割合としては、子ども達にかけるようになっているのが望ましい
と思います。 

 

(５)子育て支援 15 

子育て世代への支援が弱い。 

子育て支援。人口増加 

子ども達の遊び場、公園だけでなく室内外の揃っているところとか異年齢の子ども達が一緒に
遊べる所の設置、安外公園が利用されていない所を見受けます。近くでのイベントを多く計画
して欲しい。地域ごととか。 

２歳、０歳の子どもの父です。病院、保育園など充実しており、何も困っていません。大きな
図書館や公園が多くあり、とてもありがたいです。子ども、老人のための施設が充実すれば、
よりよい安心できる町になると思います。そのようにすすめていただければ、住む者として、
より安心できます。よろしくお願いします。 

関市だけでのルールで、子ども手当て（国からの 0才～15才までの手当）を、子どものために
使うルールをつくる。必ず給食費を差し引いた金額を支払うようにすれば、未納入は減るし、
不公平、不平等はなくなる。 

子育て支援の場を時々利用していますが、どこへ相談したら良いのかその場がどういう内容の
ものなのか分かりづらい部分があり今後子育てをしていく上で少し不安を感じる事がありま
す。もう少し案内等分かりやすくして頂けると有難いです。そうするともっと皆さんが利用し
やすいと思います。 

子どもが増えてきているように思うのですが（私も小学生、３歳児の母です）まだまだ病院へ
行く機会が多く、関で１番大きな中濃病院へ行くと初診扱いの時の 2,160円は疑問に感じます。
同じ関市内なのに…。と思います。関市の病院ではないことは理解していますが、子育てをし
ている側からすると腑に落ちない部分もあります。あとは通学路の安全面も心配な事がありま
す。子ども達が元気よく外で遊べるように使われていない公園や空き地を整備して思いっきり
遊べる場所を作って欲しいです。下校して道路でボール遊びをしている子たちが遠慮がちに遊
んでいるので、ＴＶゲームよりも外遊びをする子たちを大切にしていきたいなと思います。子
ども達が関市（地元）大好きになってもらえるように宜しくお願いします。 

子育てがしにくいと感じています。フルタイム、パートタイムで働いていても子どもの夕方の
預け先等に悩みます。フルタイムで働こうと思うと、学童等に入れようとすると同じ地区に祖
父母がいると預けられず、高齢の祖父母などに２～３時間毎日見てもらうのは祖父母の負担も
大きく、今の時代に合っていないと思います。また、核家族で近くに住んでいても仲が悪くて
預けたくないという思いをしている人もいます。女性目線での子育てを考えて頂きたいです！
関市の過疎を食い止めるためにも子育てをもう少しよく考えて頂きたいです。学童に預けられ
ない、仕事を辞める、または引っ越す等の問題を解決して頂きたい！ 

子育て世代なので、フルタイム勤務に対応した保育サービスはいつも有り難いと思っています。
子どもの医療費無料も嬉しいです。もっと、共働き世代が働きやすい社会になると良いです。 

保育についてですが、保育園と幼稚園がそれぞれに分かれているのが、園選びをする際にわか
りづらいです。２つは全く別物で、通う目的もそれぞれの親によっても違うと思いますが、３
歳児以上が園に入って通う目的はどちらも同じ目的ではないのかな、と思うので、保育・教育
内容、時間、条件、保育料の差が少しずつでもなくなってくといいのではないかと思います。
幼稚園に通いたいが校区にない、保育園に通いたいが条件が通らない、など周りからも色々話
を聞きます。関にも「こども園」ができる日がくると良いと思います。 
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保育園に孫を入れたいと娘が言っていましたが、家の近くの所は何年か先までいっぱいだそう
です。働きたくても保育士になると自分の子は別の園に入れなくてはならないらしく、保育士
は諦めなければならないと言っていました。保育園は子ども達でいっぱいという事は園が少な
いのでしょうか。 

子どもの小さい時（50年前）は子どもがたくさんいて運動会など楽しくて、嬉しかったもので
すが近所でも子どもが少なくて、とても寂しい思いをしています。私の家も曽孫が大きくなっ
て、前のように（お泊り）に来てくれなくなって、寂しい思いをしています。 

よそから引っ越してきたのですが、保育園の月額での支払額も多いし、その他にバス代、保護
者会費、本代など別で支払わなければならない費用が多いと感じます。本代はいる人だけ購入
でいいと思います。本を読む事が大切なのはわかりますが、毎週本も借りて帰ってきますし、
年額で考えると高いです。以前いたところはいろんな物も含めた金額でこんなに高くありませ
んでした。低所得者への待遇は小学校入学前に申請があればお金がもらえるようですが、本当
に低所得者で生活が困っているんでしょうか？所得がある人でもいろんな物にお金がいりま
す。 

母子家庭で、本当は市からの援助が受けられないのに、受けている人が多数みえるという事は
怒りを感じる。 

片親世帯に対しての対策を見直して欲しいです。死別などやむを得ない理由ならともかく、た
だの離婚なら、もっと対策を考えるべきだと思います。低所得の家庭ならシングルになった方
が楽なんじゃないかと思ってしまいます。 

 

(６)健康づくり 11 

不妊治療の年間の助成金額を増やしてほしいです。 

子どもを出産してから、子育てにかかる費用が（自費分が）ほとんどなく、とてもありがたい
と思いました。（妊婦健診の 1 ヶ月健診の予防接種等…）出産前は分からなかった市のサポー
トを感じました。 

出生届を提出した際のプレゼントについて。乳幼児用爪切りはとても良いと思う。関市の独自
性もあり実用的。継続。ハンカチはベビー用ガーゼハンカチに変更した方が良い。BABYINCAR
のステッカーは使っている人を見た事がない。つまりほとんど捨てられている。原因としては
紙シールである事とデザイン性の無さが挙げられる。マグネット化しデザインを改めるかいっ
その事廃止にしても良いのでは？ 

現在妊娠中であるが、母子手帳交付について、関市のホームページを開きました。持ち物に「妊
娠届出書」とあるが、これは病院から出るものなのか、交付場所に置いてあり記入するのかが
分からなかったためです。他の市では届出書について書かれていたが、関市は書かれておらず。
まだ赤ちゃんが小さく母子手帳をもらう前でわからないことばかりの中だったが、ホームペー
ジに記載されていなかったので不安が残る。初めてでわからず不安の中調べるためにホームペ
ージを開く人もいるので、もっと細かく説明してほしい。よろしくお願いします。 

健康づくりにおきましては市民健康診断においては個人の意向を主に考えていただければ…
と思います。年一度送っていただける健康診断書は受否の確認電話をいただくたびに後ろめた
い気持ちになります（否の場合）。 

ガン検診だけではなく、血液検査とかも市の検診にあって欲しいです。 

健康診断について。昨年の夏、保健センターでガン検診を受けた時の事。無料の検診と有料の
検診と窓口が一つで、予約していったのに時間がとてもかかりました。今年は医療機関で受診
しましたが、改善して欲しいと思います。 
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健康ウォーキングはいいのですが、自己申告で記録までは良いとしても、上位者の表彰となる
と、やや疑問があります。一考を要するのでは…。 

健診などは定期的にお知らせが来てくれて助かります。 

自分は 70 才以上。40 才代から、健康への意識を持ち、ＰＰＫの為に何かを続けてやっておく
べきだったと思う。家庭を持っている忙しい内に体づくりにも余裕が持てたらなー、ではなく
時間を作ってやるべきだと痛感しています。医療費の事。こんなに助けてもらっていては財政
的に破綻。私は安楽死も有りと感じ考えています。御自愛下さい。 

体操教室やヨガなど室内運動を進めるのも良いけれど、もっと外での活動ができると良い。里
山を整備し、登山道をつくり、放置される竹藪なども、市民が竹の子掘りができるシステムを
つくっていく。もちろん、整備の段階から市民が協力するシステムもつくる。自由に登って良
い山を多くしていく。また、他市町村のように、外来種（アジサイ・芝桜等）の花壇用の花な
ど自然の中に植えず、本来、山裾やあぜ道に生える草木を大事にして欲しい。 

保健センターは中濃病院、市役所に近い所にあったほうがありがたい。 

 

(７)地域医療 10 

中濃病院の医療のレベルが低すぎる。市内に信頼できる医療機関が必要。 

中濃病院の充実。 

中濃病院の医療の質を上げて下さい。今は安心して受診する事が出来ません。昔（30年以上前）
は安心して受診する事が出来ました。ここに来たら治るという病院が無いと、いざと言う時不
安です。 

中濃厚生病院の評判が悪く、自分自身も経験があるが、インターンかなと思われる先生に診療
を受けたことがある。安心できて信頼できる病院に…！市政とは関係ないと思うが助言は出来
るのでは！救急車で搬送されるのは中濃病院以外にお願いしたい（他の市町村か）。 

医療に関して関では中濃病院しかなく中濃病院では難しいと岐阜市まで行かなくてはならな
くわりと不便。もうひとつ、救急病院や総合病院があるといい（関中央病院に外科が無くなっ
たのも大きい）。 

病院の数が少ないので、増やしてほしい。ほとんどの病院が行くと半日つぶれてしまうぐらい
の時間がかかる。専門的な病院が少なくて選ぶ事が出来ない。（市内にセカンドオピニオンに
なりそうな病院が少ない。）特に精神科やカウンセリングルーム等が少なすぎて別の市や他県
にまで足を運ばないといけないのでものすごく不便。仕事をしている人も多いので時間が遅く
までやっている病院も少ない。 

もうひとつ救急病院（救命救急）を使ってほしい。中濃病院に夜運ばれても担当者が違うと、
助かるものも助からない。関の人口を考えてほしい。 

日祝の当番医について。病院の都合もあるとは重々承知なのですが、内科で受診したいのにそ
れ以外（整形、眼科）の医院が当番で病院探しに苦労した事が何度かありました。（他の市へ
行ったり、様子見して悪化したこともあります）各務原市の様に、様々な科が受診できる体制
があると安心だと思います。 

昨年初め関市には小児科診療を夜間行う病院がありませんでした。昨年８歳の孫娘が具合が悪
くなり、関中央に行きましたが見てもらえず木沢か長良に行けと言われました。将来関市を担
う子どもは大切です。補助金を出すだけでなく、せめて中濃病院だけでも協力を求めて下さい。 

救命センターへかかりたい時に、関には小児でみてもらえる病院がなかった。緊急時だったの
に岐阜市まで行かなくてはいけなくて、とても不便に思った。 
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(８)教育環境整備 14 

子どもの通学路の安全をもう 1度見直して欲しい。安桜小、桜中、緑中と 2つになるのはやめ
て欲しい。子どもが少なくなってきている場所を把握して対処して頂きたい。 

桜ヶ丘小中の学区を旭小中に入れるように見直した方が良いと思う。 

安桜小学校の校区から桜ヶ丘中と緑中に分かれるが、校区の見直しは必要では？ 

旧郡部、小学校の統廃合を進め、スリム化したらどうですか。 

30人学級の実現。 

小中学校の合理化とスクールバス。 

学校のプールを新しくしたり、子ども達の為に財政を使って頂きたいと思います。 

幼児だけでなく、高校も学費が少なく済むような対策を希望します。所得に関わらず、全高校
生に対象となるようなものがあるといいと思います。 

教育関係で、義務教育以外の支援をして欲しいです。特に、通学が不便で、市内の大学以外は
家から車で直接向かっても 1 時間以上、実際に通学で使う公共交通機関を使うと、最短でも 1
時間半、2 時間以上が当たり前でした。私の場合、名古屋近郊での進学を考えたら、高速バス
の定期が高く、第一志望の大学を諦めなければなりませんでした。大学卒業後、関市での定住
や就職を条件などにし、通学費や一人暮らしの学生への援助などを行ってほしいです。 

学童保育の充実。 

学童を４年生までに拡大してほしい。病児保育を４年生までに拡大してほしい。他の市町村同
様に、予防接種の費用補助を拡大してほしい。 

働く親のために学童を７：００までにして欲しいです。なぜなら保育園も７：００まで預かっ
てもらえるからです。 

夏休みの学童代が高すぎます。何のために働くのか分からなくなります。学童４年生までです
が、５、６年を一人で言えに置いておいたり、帰宅させるのも危ないし、４年と変わらずさみ
しい気持ちになると思う。学童の枠を６年生まで広げてほしい。（夏休みも！） 

最近は不審者が多くなって来ている。小学校から 2km 離れていたりすると帰宅が不安。（みん
なも言っている。うちだけではなく２ｋｍ以上離れていても歩いている子が多い）早くバスを
利用してもらえるようにして欲しい。何かあってからでは遅いとか思わないのか？もっと少子
化だと思っているなら、子どもの命を考えて欲しい。 

 

(９)小中学校教育 ８ 

今、心配しています事ですが、孫が学校へ行っていますがいじめがひどくなるばかりとの事。
心を痛める事ばかりです。 

義務教育（小中学校）の無償化。 

共働き世帯が増えているので、教育面において力を入れてもらえると嬉しいです（施設を増や
すなど）。新生児がみえる家庭のママさん達は、常にいろんな事に不安をかかえているかと思
います。フリーのサークルを増やしたりするといいと思います。 
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関市の発展は人づくり。 

①教科経営は、ルールを守れば心と心がつながるのでなく、心と心（共生）がつながればルー
ルを創る経営観に転換する。 

②諭す教育から、気づく教育に転換しなければグローバル社会を乗り切れない。流行に流され
るのでなく、本質（不易）の教育を期待する。 

国際教育について推進していってほしい。多様な留学制度が欲しい（小中高、社会人等）。 

教職員の働き方の見直しが必要。 

教育について、共働き家族が増えている今頃、子どもさんの給食の充実性と低年層のネットト
ラブルにおいての学校？その他からの指導や相談窓口など、今非常に高い塾に通っていなけれ
ば学校の授業についていけないという不思議な現象が起こっているそうです。（月に 10,000～
8,000）親御さんは 2 人 3 人と子どもさんがみえる家庭ではとても塾に入れられないと悩んで
みえます。どうして学校の授業で基礎学力がつかないのでしょう。思いつくまま書かせていた
だきましたが、どうぞ宜しくお願いしたします。 

今は発達障がいや学習障害の子が増え、それに伴って、学校関係（先生方など）に携わってい
る人の時給をあげたり、子どもが勉強しやすい環境づくりをしてもらいたい。 

 

 

(10)関商工高等学校 ３ 

関商工の校舎は耐震工事がしてあるが古い。体育館も部活動がさかんな学校なのにせまい。新
しく建設してほしい。 

過疎が進む関市で、市立高の維持は限界と思います。財政的に負担大です。よって、関商工は
早急に県に移管し、スリム化を行うとよいと思います。また、移管して、浮いた財源を、老人
福祉等に廻せるとよいと考えます。 

高校の種別が多様でないため中学卒業後、関市外の高校に進学を希望する生徒が多くなってい
る。高校の設立の誘致はできないか。 

 

(11)市民協働 ９ 

町内活動が行われるための補助金を増やして欲しい。子どもも少なく、年寄りの多い町内で、
何か活動しようと思っても何も出来なく、市からの提案や補助金が出れば何か活動をし、交流
を深める事が出来る気がする。小学生、中学生を中心に大人を巻き込み何か出来ないだろうか。 

自治会の高齢化について不安を感じる。継続が難しくなってくる。 

地域の活性化。 

地区の役が多すぎて減らせないでしょうか？体育部長など私のいる地区は誰も参加しないの
でなしにしたらどうでしょうか？ 

結婚し、子どもも増えたため市内のある地区に家を建て、アパートから引っ越しました。そこ
でまず「自治会に入らないと、ゴミ捨てられないからね」関市民として税金を納めてきている
のに。自治会とは何なのでしょう。わけもわからず徴収される会費。夫婦共に会社員としてフ
ルに働き、中学生と幼稚園児を育て、余暇など皆無だというのに、みんなやっているからと活
動を強制。こんな所に住み続けるのは気が重い。古い地区をもっと風通し良く新しい世代が入
りやすくしないと、どんなに公園が新しくなっても、子どもの医療費負担がなくても住みたい
と思えないのでは? 自治会という組織に力を持たせすぎています。 
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市内全域の地域委員会が活動した、事業予算執行について評価し公表されてはどうか。 

地域委員会（各ふれあいセンター）は住民の負担が増えている。制度を見直してほしい。 

自治会も、よそ者はこの自治会に入れないと言われて 30 年。今頃新しく引っ越してきた人達
と新しい自治会を作るからそこに加入しませんかと言われても…。しかもバラバラにある家を
ひとまとめにして新しい自治会を作るみたいですね。 

自治活動の草刈りや溝さらえ等、出来ればお金を払ってでもやりたくない（体力的にキツイ）。 
  

(12)若者活躍 ５ 

若者がもっと関市に残りたいと思えるような労働環境であったり福祉支援等を充実させるべ
きだと感じます。また、私は以前大学の友人から「関市って未知の世界で行きづらい」「何が
有名なの？」とも聞かれました。県外から来る大学生に魅力がイマイチ伝わってないと思いま
した。 

高校生までの無償化はあるが、大学生以上も何か考えて欲しい。対策があれば進学も安心感が
出てくる。若者が地域に戻ってくるような街づくりが必要である。魅力ある働き口（職場）が
欲しい。 

若者の元気がないかなと思います。頑張って見える方もみえますが、次世代の関を担う人材の
育成も積極的に行ってください。 

町づくりの中核となる若い世代の方々が暮らしやすい町をめざしていただきたいと思います。 

若者たちが関市を魅力的な町にしたいと思い、活発に活動できる町づくりができたら良いと思
う。関市の中に注目されている場所がいくつかあるので、それを中心にひきつづき観光に力を
入れていくことと、鵜飼や刃物を関市の誇りとして感じられるような教育、ＰＲを考えていき
たい。関の文化がしっかり根づくことを期待する。そのためには、若い力や新しいアイデア、
取り組みが必要。 

 

(13)過疎地域振興 ７ 

旧武儀郡地域に住む子育て世代はまちなかに引っ越さなければ現在でも不便な状況にあり、結
果高齢者ばかりの地域が増えています。将来のことを考えると不安以外何もありません。毎日
おおきな不安を抱えながらなんとか生活しているだけです。 

旧武儀郡（特に板取、上之保地域）はますます人口も減少していくと思うので、医療やお年寄
りの買い物の便など、これからもしっかり考えていってほしいと思います。 

高齢化に伴い、市街地、山間地での買物難民が増すと思われるので、移動スーパーやコンビニ
での買物ができるように、整備、対策を願う。上記対策として、IEやケーブルテレビで注文し
て宅配をしてもらい、支払は自動引き落としを、他市に先がけてやってみてはとも思います。 

武儀地区、中之保辺りは何故か他の市から来た人は仲間に入れず隣同士の付き合いは拒否され
て全くの付き合いなく不安な日々の生活です。どの窓口、支所にも相談持ちかけても町内の事
は首突っ込む事できないとの事です。年配の指示に従わないとダメとの事です。私は田舎って
良い所だろうなと思いつつ引っ越してきましたが、あまりにもガッカリでした。外から入って
くる人をいじめたりで仲良くできないのか…解りません。 

私達は街の中心部に住んでいるので、近くに病院、スーパーもあり満足していますが、武儀町
の奥とか洞戸、板取方面の方々は、事が起これば何かと不便だと思います。過疎になり高齢者
ばかりになり車の運転もできなくなった時、本当に大変と思います。もしかしてもうあるのか
も知れませんが、奥の方へは食品の移動販売車等があれば少しは助かるのではないでしょう
か。同じ市民なら同じように恩恵があればと思います。 
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旧郡部へのまちづくり、よろしくお願いします！ 

国と同様一極集中の感がある。旧関市内への施策が多く、旧郡部への目に見えた施策がない。
交通、教育、医療、産業（農材も）細るばかりである。人よりも獣が多くなっている。これで
はさらに過疎化が進みさらに住みづらくなる。地域事務所へもっと予算と人材を与え地域の自
主性を大切にして欲しい。地域で活躍する地域職員を地域で育て活躍させたい。18自治会の組
織の統一性がないのでは。旧郡部は無くなるものばかりで、出来たものがない。合併しなけれ
ばと言われないようにしてほしい。 

 

(14)多様性社会 ２ 

ＬＧＢＴ支援活動に力をそそいでいただきありがとうございます。これからも増々ＬＧＢＴフ
レンドリーな町になっていけたら嬉しいです。よろしくお願いします。 

ＬＧＢＴに関して力を入れようとしているようですが、モネの池のトイレはやりすぎではない
かと思います。また東京で行われた様な同性婚を認めるような事はだめです。憲法違反です。
また少子化に困っている日本の対策に逆行しています。市政に携る人は日本の未来についても
しっかり考え行動すべきです。 

(15)生涯学習 12 

読書の街を推進しているにあたり、こども（幼少期）の読書環境の整備を行うとよいと思う。
全学校図書館への司書配備や学校図書館を整備するための環境を整える（美濃市のような）。
移動図書館の復活や子ども参加の図書イベントのアナウンスをもっと広く行うなど。本は心の
栄養、子どもにはその種をまいていく事が大切。どうしても重要になる生活の制作が第一とな
ると思いますが…。 

図書館の本が少なすぎる。行って少しおどろきました。本も古い物が多くて使いづらい。 

図書館をよく利用していて目につく市役所の雑草をもう少し早い段階で抜いて欲しいと思い
ます。 

イベントが少ない。市内の若者参加の音楽やダンス・絵などのイベント大会をして活性化。発
表会は不要。美濃市に負けている。 

お母さんが参加できるワークショップや（自分だけでもいいし、親子であってもいいと思いま
す。）習い事があるといいです。時間や場所も増やしてもらえると参加しやすいです。中池の
空いているスペースでフェスやイベントなどぜひやって欲しいです。若い人もたくさん集まる
と思います。 

「関市に行くと色々な習い事が出来る」という習い事専門施設をどうでしょうか？若者は習い
事したいと思います。魅力的施設と習い事が豊富であり”うり”に県外の人が訪れるきっかけ
づくりに…。私達も習いたいです。 

わかくさの娯楽施設では、特に（カラオケ）常連さんのわがままが目立って入りにくいです。
何とかならないでしょうか？行きづらいです。運動器も同じです。ある程度制限時間を決めて
ほしい。いきいきフェスタも１日になってしまい、会場の設備も昔のような親切味がないと思
います。ボランティアで使用していますか？冷暖費も会持ちで社会福祉の方で出してもらうと
いう事は。市役所の中は汗が出るほど今は暖かいです。 

市の公民館の隣の塀を高くしてほしい。子どもが遊び車にボールなどぶつけるので早く塀を高
くしてほしい。 

あいさつ運動の推進を。関商工高の生徒さんの様に路上で挨拶を受けるのは気持ちが良い物で
す。小学生は問題あるかもしれませんが、せめて中学生以上は推進して欲しいものです。 
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近所の小学生あいさつする子としない子、極端に差がある。中学生ほとんどしない。高校生～
関商工の野球部くらい。関高生送迎する親の車、マナーが悪い。正門前を禁止しても近くのコ
ンビニ一方通行の路上で、自転車を降ろしたりして迷惑！悩める若者が多い。心理カウンセラ
ーを気軽に利用すれば安心。まだまだ偏見があるからだと思う。啓発を願います。 

婚活支援にもっと積極的になった方が良いと思う。 

若い男女達に多くの出逢いの場所を１ヶ月に１回位つくってあげるといいですね。 

 

(16)人権 ２ 

余りにも身勝手な人が多すぎる。（人の心の思いやり、助け合い）があってこそ暖かい町ぐる
みで協力楽しい一日の始まり、まちづくりではないでしょうか？ 

道徳を超えた「人間の本質」的な意味を市民一人ひとりが知り、互いに畏敬の気持ちを持って
出会うことができたら明るく希望のある街に進化することと日頃から感じます。全ては心から
始まりますから、心を大切にする街作りを望んでおります。 

 

(17)スポーツ ８ 

グランドゴルフ場の様な全体が芝生で整備され誰でも参加出来る施設が西部地域に有ると良
いと思います。 

子どもがいるとスポーツをしたくとも、中々出来ない。もっと気軽に出来るといい。ＩＫＥＡ
みたいに、〇歳～〇歳１時間無料託児で、スポーツやジムが活用出来たら子どもや見てもらう
人に後ろめたさなく、体力づくりができそう。無料か 500円で託児プラス子ども食堂みたいに
して、子ども達がご飯食べている間にジム出来るみたいな。その日はママデーでママさんだけ
使えるなど。 

関市民球場を新しくしてほしいです。他の市の野球場と比べると老朽化が大変目立ちます。早
急に改善していただきたいです。 

サイクルイベントには毎回参加しています。地域のボランティアも含め、運営陣に頭が下がり
ます。毎回市長が開会式で言われる、関市にお金を落とす方向性に大賛成です。まちづくりの
視点に自転車が使いやすい、街というのを言われて欲しく思っています。（安城市の様に自転
車道があるといいと思います。） 

市民プールがほしい（誰でも使える）。 

片倉グランドの水はけが悪く、スポーツ少年達がかわいそうです。 

わかくさプラザを親子 3代で楽しんで使用させて頂いていますが、市民プールの脱衣更衣室、
トイレ、シャワー設備があまりにも汚いと思われませんか？今後増々需要は高まる場所です。
リフォーム計画実施して下さい。中池公園も芝生が雨の翌日は歩けません。子ども達が楽しく
安全安心のに使用できる施設の充実をお願いしたいと思います。私は関市が好きです。多くの
人が遊びに来れる施設を希望します。 

自転車の大会はやめてほしい。選手のマナーがすごく悪い。事故がおきる前にやめてほしい。 

 

(18)文化・芸術・歴史 ２ 

文化会館さみしいですねぇ。 

関市にもお城を！安桜城を中心とした歴史のまちづくりを希望しています。 
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(19)工業 ５ 

刃物の街として有名な事は誇りに思う。 

市の公設刃物販売所を設置してほしい。市に在住 55 年でも刃物業界に全く関係していない者
には刃物をどこで購入していいのか分からす、刃物まつり、刃物会館で事足りているわけでは
ない。当市と同じ刃物の街、燕市は中心に大きな販売所があり、多品種の刃物、調理器具を持
っており、1か所で購入できる。 

刃物などの地場農業を見直す。いつまでも刃物にばかり捉われていては今後はもっと衰退する
と思う。 

学生（高校）に関の刃物の素晴らしさ（つくる過程も含めて）をアピールできるよう、教科の
一環として取り入れて関心を高められたらと思っています。関に住んで本当に良かったと思っ
て頂けるように色々な観点から考えてほしい。 

刃物職人の育成、賃金の向上を関市の行政としてもっと真摯に取り組むべきだと思います。元
よりキツイ、汚い、危険な職業なのにもかかわらず、賃金が安すぎる。30 代で総合支給 22 万
はあまりにも低いです。組合との兼ね合いでなかなか上げられないとか上司が言ったりしてい
ます。これからも刃物の町関市として謳っていくなら職人の育成に対してもっともっと取り組
んでいってほしいです。 

 

(20)商業 21 

本町あたりをもっと活性させて賑やかにしてほしいです。子どもが喜ぶ憩いの場所をもっとつ
くってもらえたらと思います。 

本町通りが普段でも賑わうようなまちづくり。 

いつも本町通を通過する時、シャッター通りを暗い気持ちで通ります。せめて、シャッターに
高校生とか絵の得意な人達に明るい通りにしてもらったり、関商工の生徒の人達のアイデアの
商品を並べたりで活性化につなげたらと思います。 

市内の本通りがシャッターで閉めているのが目立ちます。店舗が空き家の場合は若い方々のや
る気のある人々に市が橋渡しをしてやってくださればもっと活気のある場所になるのではな
いでしょうか？ 

関本町通りのさみしさがますます加速している様な気がします。何十年前の本町を知っている
者にとって本当に辛い気持ちになります。月一回位人が集まれるような事を考えられません
か。 

本町通のシャッター街を活気ある商店街にして欲しい。 

本町通りのシャッターの店が気になります。発展するようにできないか？と思います。 

本町などの空店、シャッター街が目立ちます。どんどん増える。昔に戻らないかな大型店の出
店で街中がとても寂しい状態です。 

関の本町通りの活性化。 

市街地が非常にさびしく感じます。美濃市の市街地を手本にしたら美濃市ともっと協力し合い
色々な事で関市を売り出して欲しい。 

現在住んでいる地域は商店が少なく（1 軒）、買い物は 30 分（車）かけて街まで出なければな
らない。高齢者にとっては大変不便である。（年を取っても）安心して食品を購入出来る店舗、
施設があると良い。 
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ピアゴの跡地にスーパーマーケットが欲しい。 

買い物（食品、衣類、日用品、薬）等、現在は自家用車で済ませていますがそれもいつまでか
わかりません。何とか総合的に手に入れられる店が近くに作ってもらえないかと思います。 

これから将来年を取っていくと、買い物などが困る様になると思います。団地等同じくらいの
年齢の方が多い所などは特に同時期に困る様になると思いますので、移動スーパーなどあった
らいいなと思います。 

人の集まる河川や池、観光地に置いて規制を特区的に緩和するなどで、市商業を活性化し税収
の増加を目指してください。（折角集まった人々が、気持ちよくお金を使える環境を整えて下
さい。） 

店がない事。買い物ができません。 

町内に高齢者の一人、二人住まいが多く、買物弱者が増えているのでもう一軒スーパーがあっ
たらと思います。 

日頃から、過疎化している事がよくわかり、買物するところも車で行かないと行けない。夜は
通行車もなく、街灯も少なく暗い…。郡上市や大きなスーパーもないところに、子ども達もお
小遣いで買物すら、親と行かないと行けない買物では、お金の計算すらできず、移住者も、こ
こならいいけど、買物するスーパーがないと嘆いている。 

武芸川地区（西）で買物をする場所がない。車を使わないとどこにも行く事ができない。 

市内から遠い地域にもお年寄などが安心して買い物にいける場所が近くにあると良いと思い
ます。 

商店街でたくさんお祭りが行われるが、いつもの商店街はお店がなくガラガラ。もっと商店街
に目玉のお店を作って、賑わってほしい。イオンの大型が各務原にあるので、服などはそこま
で行って買う。マーゴがもっと大型になってくれれば大変便利。ニトリ来てくれてうれしいで
す。 

 

(21)経済・雇用 ５ 

若年層と女性の職場の確保が特に必要。 

大型の工場でもあれば、働くところ、移住者、子どもも増える、店もできる、町の活性化につ
ながると思います。 

資格がないと入れない職場が多いため資格がなくても就職できる（軽減）ところを増やしてほ
しい。 

名古屋へ出られる人が多いのでしょうが、市内で働く所があったらいいのにと思います。 

若者が活躍できる場所や就職定着支援などを行い、長時間労働や低賃金の見直しをし、関市で
頑張ろうと思っている人達を応援してもらいたいです。 

 

(22)観光 21 

刃物や鵜飼等観光資源を生かした町づくり。 

観光について、あまり上手くないと思います。 

関市に自信の持てる観光を発掘し、これを発信し観光客等に来てもらえるようしてほしい。 
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黒から揚げはまずいです（評判悪い。二度と食べません。）。 

刃物の町として蛍丸の展示など若者を注目させる取り組みに力を入れているのが嬉しいです。
刀剣ブーム（女子）に乗って関市をうまくＰＲし続けて下さい！ 

関市はもっと観光業に力を入れて人集めをして欲しいです。名所なり観光地を！ 

関市は刃の町ですが、もっと色んな地域の特色の事を取り上げて幅広い町にしないと魅力を感
じません。刃の事を大きくＰＲされますが、地味過ぎて町づくりになるとは思いません。 

他県や市外からの来訪者が少ないので、関市の名物、見所をもっと増やして関市に人を呼び込
み、活性化してほしい、して行きたい。魅力ある関市になる為に協力して行きます。 

刃物まつりの時、円空Ｔシャツの言葉でもありました「人様に刃物を向けるべからず」刃物の
印象が悪くなります。（ネガティブな言葉）これならば刃物は道具です、大切に使いましょう
という刃物の印象が良くなるポジティブな言葉にした方が良いと思います。刃物の良さを伝え
れるのは刃物のまち関市なのですから。 

小瀬鵜飼が有名かもしれないが、一度も体験した事がない。家族で一度予約をとろうと思った
が金額的に高額すぎてやめてしまった。以前住んでいた所から友人が関に遊びに泊まりで来た
が、連れていく所がなかった。鵜飼がもう少し体験できるチャンスが身近にあればいいのにと
思う。子どもが小学生の時に第 1回目の学校の授業の一環として体験できたのは後々もその時
の事を語っていて本当に良い経験ができて良かったと思った。是非、市民が鵜飼を知れるチャ
ンスを市が提供してくれると嬉しい。案外、地元の人がやった事がない、食べた事がないとい
う話があり寂しい限りです。 

関の観光施設がいまいち！でその付近にはもっと大きな飲食施設、みやげ売場、きれいなトイ
レ、交通の便など工夫してもらいたい。おいしい、きれい、便利が必要だと思います。 

刃物の市としての観光の充実。（現在の刃物会館一帯）。今の状態では観光バスも少ない。中核
都市としてなさけない。早く取り組んだほうがよい。先を見通した政治（市長等）。 

関市は刃物が売りだと思うのですが（私は最近県外から越してきたものです。）友人が”刃物
会館に行ったけどしょぼかった”と言っていました。関を盛り上げるためには、そーゆー県外
から来た人が行くような所にお金を使って、より良い場所にしていくと良いと思います。 

最近ＳＮＳ、ＴＶでモネの池、板取川、関のＰＲＰＶなど話題になり、とても嬉しく思います。
もっと市を挙げて関の商業観光が発展出来たらと思います。 

観光資源の開発。（温泉）土産物センターの建設。若い人の意見会を開催したらと思います。
以上。 

刃物の街の見学コースの早期策定、旅行者は刃物をどこに行けば購入出来るのか分からない。
（関にお金が落ちない）（多治見市は陶磁器店沢山ある） 

刃物の町ということでよく外国人の方を見かけます。大きい荷物を持って歩いていたりするの
で、荷物を預かったり自転車を貸したり、もっと色々遊びやすくしてあげられると良いと思い
ます。英語の地図とかも良いかも。寺とか神社とか…。 

地場産業の刃物や刀を含めた観光に力を入れてはどうかと思います。観光資源は、刀、ナイフ、
モネの池、長良川、小瀬鵜飼、吉田観音、善光寺等、たくさんあると思います。美池のあかり
アートと関まつりのタイアップもすでに行われていますが、このようなコラボレーションもよ
い方法です。その中で、高速道路は言うことはありませんが、公共交通に問題があります。経
済的な課題はありますが、関市に人が集まること、来てもらえることが大切だと思います。 
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観光…刃物会館を外人に尋ねられましたが、あまりにも小規模すぎる。春日神社の宝物展示場、
関の刃作りのルーツなど歴史を知る場所があってもいい。（旧電話局を利用が出来れば一角に
まとまる。） 

市の公共の設備ですが、特にトイレが外国人の方が使用するには使いにくい場合が多く、その
ために関に来るのを止めるケースもあるのでトイレの国際化を進めて頂きたい。 

市のＰＲに活躍を。他の市町村に劣っているように思う。観光面でも吉田観音、迫内不動、弥
富寺、農業遺産、長良川、郡上の鮎ばかりではない。市には武儀川（武芸川）、板取川、津保
川の鮎等も各漁業等で調べてみたら。 

 

(23)農業 10 

土地も農業やる人も少なくなり、土地が荒れているところがあり、なかなか（県外の人の）買
い手がみつかりません。 

耕作放棄地を有効に使って欲しい。田んぼをつぶして住宅などにしてしまわず、お米を作って
生かして欲しい。川や池、子ども達が危険な所は柵などを立てたり、少しでも安心して遊べる
ようにしてもらいたい。 

市内での働く場所の確保は大切ですし、農地が荒れてきてＮＰＯでもいいので一括で預けれた
らと思います。若い力が少なくなってきて大変です。 

耕作できなくなった農地（放棄地）がある、または、なりかかっている土地を何とか有効に利
用してもらえないか。譲渡によって利益を得ようとは考えないので。放棄地が増えれば、地域
が崩壊し、ますます寂れてしまう。 

耕作放棄地が目立ち始めている。特産品を作る事により、稲作以外の作物・生産を推奨して欲
しい。また農地転用も積極的に考えてもらいたい。 

今後心配な事は農村部の耕作放棄地が増えている事です。一年中草も刈られない土地があるの
は見た目ばかりでなく、野生の動物のすみかになったり、通学路にへびやハチの出る事も心配
です。住民や農業にかかわる人の高齢化は避けられないので行政の手を借りて何とかしてもら
いたいと思います。 

猿、鹿、猪等の農作物、植林木の被害の救済及び対策。 

私の住んでいる所は山の中なので、猿やいのしし、しかなどがきて作物を食べてしまい、毎年
悔しい思いをしています。猿は私達を見ても、逃げていきません。鳥獣対策をしてほしいです。 

市内のことではないですが、私の気にいらないこと。農業のことです。田んぼをつくってもら
っているのですが、還付金がなくなり、米がもらえず、その上、用水費は払うことになり、皆
が困っています。 

板取地区に関しては鮎の特産品の全国販売を手掛ける事！ 
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(24)林業 ２ 

武儀地区に関しては、林業の復活！木材で住宅を安く、関市民に提供させること！（リフォー

ムを含む）。 

市街地などはいくら整備してもいい。山際の事をもっと考えてほしい。飼い犬がさるに殺され
たり、猿に畑を荒らされたり、もっと山を考えなければならない。シカも近づいてきている。
早急に対策をとらなければ貴重な植物も何も山からなくなってしまう。植林を切って、もっと
実のなる木を植えたらどうでしょうか？特に鹿は悪食です、根本から丸ごと食べてしまうので
す。狼でも放ちますか？カモシカもどんどん増えているようです。家の花畑も猿により全滅し
ました。エダマメは収穫しようとした日に猿に全てやられました。 

 
 

(25)防災・減災・消防 20 

消防団の活動について。地域のために仕方のない事ですが、操法の大会の練習が 2月頃から始
まり県大会出場となれば 8月まで練習で夫の不在の時が続く。子育て世代の団員も多いと思い
ます。要はワンオペ育児で正直負担です。過度な練習はやめて頂きたい。後に続く団員不足で
年齢がきてもやめられない地区です。地域も大切ですが、まずは家庭が第一です。 

富野で消防団をしています。消防団は大変だけど、やりがいがあります。消防団を誇りに思っ
ています。 

各消防団の拠点車庫に冷房を完備してほしいです。夏場の拠点車庫での活動が暑くて厳しい状
況です。熱中症の恐れもあるので対策下さい。 

地域によって、町内に防災の備蓄倉庫がない所があるようです。全町内に設置するべきと考え
ています。 

自主防災組織の強化。市は各自治会の自主防災活動ができる組織になっているか把握されてい
ますか？「地域のことは地域で」と言われていますが、これで良いのでしょうか。しっかりと
した組織になっているか心配です。一度自治会の取組を調べ、活動ができる状況になり自治会
には指導されることを要望します。 

今年の防災訓練の日、大雨で重たい長靴をはいて行きましたが、ほんの数人が来ていただけで
毎年まじめに行く私達老人…。ばかに見えてきました。行かなかった人にお聞きしたら「そん
なもん行くかね、行かへんよ」といわれました。 

水害災難も少なく住み良い町です。美濃市の人が関市はすごいですね～と言って下さいまし
た。 

この地域は本当に自然災害が少なく、渇水することなく、とても良い地域だと思っています。 

関地域に住む人は他人に干渉せず、地域的に大きな災害もなくとても住みやすい所だと思って
いる。 

市の防災訓練について。以前の防災訓練は集合場所へとなり近所声を掛け合いみんなで集まり
そこへ市の職員が来られてあつまった人数を調べ挨拶して解散したものです。今では集まる人
数も少なく市職員も来ない。せっかく大がかりで行うのだからもっと大勢の人が参加できる様
に工夫しなくてはいけないと思う。 

広報のスピーカーの音声が聞き取りにくい。他の地域でスッキリハッキリ聞く事があり違いが
わかって思いました！ 

放送の声が聞き取りにくく、何の連絡なのか分かりません！（関市内東部、関口駅より東。） 

市内放送が聞きにくい。各班に２～３回つけて下さい。 
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広報関の放送について、家の中では全く聞こえません。非常時の放送の時知ることが出来ませ
ん。 

家にいると、アナウンスの声が全く分からない。何を話しているのか分からない。（外にいて
も響くから。） 

お知らせの放送が聞き取りにくいです。 

広報の放送がはじまって以来、放送されるたびにずーっといらいらとストレスがたまり続けて
いる。放送の内容が三重四重に聞こえ家の窓を開閉して工夫しているが、何をいっているのか
さっぱり分からずです。なのでその地域を調べ教平前自治会長をしていた時市から借り受けて
いた有線放送みたいなものを配布して頂けたらと思います。この願いぜひ聞いてほしいです。 

音声のお知らせが時々ありますが、エコーのせいか何を云って知らせているのか聞きづらい。
音の大きさでなく、マイクの方向が悪いのでは？ 

広報の放送が全く聞こえません。その都度 TELで確認しています。もっとちゃんと聞こえるよ
うに平等になるよう細かいチェックして下さい。 

今回新しく関市に居住始めた者ですが、市の広報コールが日曜日 AM8:00、普通の日の朝夜の時
間が早すぎ、遅すぎまったく迷惑！ 

 

(26)交通安全・防犯対策 ７ 

【交通安全について】 ４ 

交通のマナーはあまり良くないと思いますので、交通ルールを守り、より住み良い街になるこ
とを期待します。 

団地に住んでいるけど、路上駐車が多すぎる。危ないので何とかして欲しい。（駐在所に言っ
ても取り合ってくれません）庭木が路上に出ている。プランターが側溝に置いてある。 

町づくりには関係ない事かもしれませんが、夜暗いのにウォーキングをしている人が多くみえ
ますが、車を運転していると気がつかず、直前にしか気がつかず、怖い思いをした事が何度も
あります。黒っぽい服を着ている人など気がつきません。蛍光タスキをするなど呼びかけを行
ってほしい。前に手首にはめる蛍光の物は頂いた事がありますが、交通事故にならないような
対策をとってほしい。 

交通安全の啓発のための、のぼり旗について、昔からありますが、第一に危険であるし、スー
パーの売り出し程度の使用ならば、もうそろそろ新しい方法に変更しませんか。しかし、また、
来年度も同じ繰り返しするのでしょうね。 

防犯対策について ３ 

夜間の防犯（パトロール）を強化してほしい。 

日中問わずもっと警察パトロールを増やして欲しい。 

行方不明者、詐欺の放送はなかなか良いと思う。 
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(27)循環型社会 16 

ゴミの不法投棄について ２ 

不法投棄ゴミが道路や空き地、田などに捨てられています。「ポイ捨て禁止」「きれいな街にし
よう」など力強く PR し、積極的に推進して下さい。月に一度はゴミの収集日を決めて市民全
員で周囲のゴミ拾いを行ってきれいな街づくりをして下さい。 

また高齢者が川にゴミを捨てるのを見ました。 

ゴミの分別・ゴミ袋について 10 

「ゴミの収集場所をふやしてほしい。」二人とも高齢となり、足腰の弱り、自動車に乗れない
等、収集場所まで持っていくことが出来なくなり、大変困っています。「マンション」、「アパ
ート」等の収集場所はすぐ近くにあっても、自治会が違うなど、そこへ持っていっていいのか
ということもあり、大変困っています。 

ゴミ袋の配給枚数について三世代四世代同居家族に対する枚数が少なすぎる。是非御一考頂き
たい。 

ゴミの分別は分かりやすいですが、ゴミ袋を無料にする等高齢者に対する支援も必要ではない
かと思います。 

ゴミ袋の値段が高い（せめて大 300円中 200円)。 

一人につき年間何枚かのゴミ袋を提供すべき。 

ゴミ袋が高い。 

ゴミ袋が高過ぎます。どうしてあんなに高いのですか?他の市に比べると本当に高いです。 

ゴミ収集袋の値段が高すぎる！近所の大多数の意見も同じです。 

ゴミの分別、50音順に表記してある冊子などがあると便利かと思う。 

ごみ袋の有料化には細かい心づかいに感謝しています。（無料の袋配布）岐阜市、本巣市の方
からごみ収集、資源ごみの収集の情報を聞くと関市は細かな対応がしてあると思います。 

リサイクルについて ２ 

循環型社会、リサイクル活動…家具、道具、衣類などの不用品を修理、改善、改良をしたもの。
市民に一般公開し無料ないし安価にて提供があるといい。ゴミとしてすべて処理するのでな
く、活かして欲しい。 

ゴミ収集場所の掃除ですがネコ等が荒らしたゴミの後始末をいつもやっていますが、まだまだ
当番制でやっている町内がありますがやってない町内が多々ありますが、市からの指導はない
のですか。 

エネルギーについて ２ 

電気自動車の急速充電箇所が少ないし、台数も少な過ぎる。環境の事を考えたらこれからは電
気自動車が増えていくはず。今のままでは、関市へ遊びに来る人も少ないと思う。せめて市役
所や病院や大型ショッピングモール等には設置するべきだと思う。 

月一回友人数人と会っていますが、いつも話題になりますのが家族葬ができる小ホールを作っ
て欲しいことです。（市営） 
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(28)環境保全 19 

環境美化について ９ 

高山市では企業と社員と地域住民と協力して、美化運動をされ、とても美しい町づくりをされ
ています。 

車道にゴミが捨てられていて景観が悪い。小さい町工場でゴミを燃やしている所がある。環境
保全に力を入れて欲しい。 

道路にゴミが捨ててあるのが（ポイ捨て）とても気になります、短時間でも行政が取り組む問
題かと思います。 

ゴミゼロ運動を市民運動としてやるべきです。どこか日を決めて、年２～３度、行ってはいか
がでしょう。 

犬猫のフンで困っています。猫は庭にネットを敷いたり柵で防いでいるのですが、どんな場所
でもフンをしていきます。犬は隣のおばあさんがリードを外して我が家含めた 4軒の家の周り
を朝夕散歩するのです。先日で 4 回目、後から気付くかと思い 2～3 日放置しましたが無駄で
した。班長、自治会に言っても何も対処してもらえません。解決策等ありましたら広報で知ら
せていただきたいです。よろしくお願い致します。 

近所にゴミ屋敷があり、野良猫にエサを与えているため、色々な所で糞をするので困っていま
す。衛生面も悪く、隣人が注意をしても聞こうとせず。ゴミ屋敷の住人への注意と野良猫の駆
除をして頂けるとありがたいです。 

他県では保護犬（猫）の去勢に補助を出している所があると聞きます。関市でもそういった事
に目を向けてくれるといいなと思います。 

関市へ来て 20 年以上となりますが、道や山林等見えない場所にゴミ、缶等散乱していますの
で、市民全体での美化運動の推進を企画されたらと考えます。（毎月ゴミ清掃日を作る。） 

道路の雑草が目立つし除草できないなら地域への協力を求めて年に 1回とかではダメです。国
道なのに雑草だらけです。河にゴミがとても多い。河遊びの人々のマナーが悪いです。マナー
が守れないなら河遊び禁止にしても良いと思う。河遊びの人はゴミを捨てに来ている感じで
す。 

野焼きについて ４ 

隣の町内の方がゴミをよく燃やしています。関市は禁止になった事をもっと広報とかで言って
欲しいです。 

畑の片づけなどでよく燃やしている方がいますが、風向きなどによって洗濯物や家の中が煙だ
らけになるので困ります。燃やさないようにするのは無理だと思うので何か良い対策はないか
なと思う。 

下有知地区は今も里焼き（畑や田んぼで燃やす）を頻繁にする方がいるので、洗濯ものが臭く
なるので本当に困っています。やめてほしいです。農協の人がヘリコプターで農薬をまくのも
やめてほしいです。日時の告知はありますが、反対する事ができません。嫌だという事はいえ
ないのですか。 

外で焼却している人に対してもっと注意してほしい。 

植物について ２ 

空地に雑草が生え放題伸び放題で荒地で管理されてなく、アレルギーになるほど健康被害も出
ています。市の方でも地主の方に管理していただくよう伝達をお願いしたいです。 
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豚草が増える一方ですが、地主の方は考えて下さっているのでしょうか？役所としてはどのよ
うな考えでしょうか？このままでしょうね。場所が広すぎますもの。家の周りだけでも広がら
ないように、取ってはいますが、１年経てば３倍ぐらいに増えていますから、どうしようもな
いんでしょうね。 

公害対策について ４ 

アスファルト工場のタールの臭い、機械塗装のシンナーの臭いなど、窓を開けておれない時も
多くあります。近所の住民の方も「臭いね、臭いね」と言っております。法的な規制とか、何
かあるのでしょうか？ 

堤防河川の草刈りは税金にて行って欲しいです。業者へ依頼するか、シルバーにお願いするな
ど。 

10年ぐらい前、上之保、板取でライフラインで道路沿いの桧、杉を切ってきましたが、上之保
ではそのままで雑木が生え放題だけど、板取ではそこにケヤキを植えて市の取成金で年二回下
刈りをしているが、ちょっとそれは納得いかないぞ！ 

毎年夏になると草刈りで大変です。田んぼのそばの道路沿いも本当は県道なんですがボランテ
ィアで刈っています。ガソリン代が出ると助かります。 

 

(29)医療保険・年金 ３ 

高齢者がますます増え続ける現状、医療費の高騰が問題です。「医療のお知らせ」が届く事に
よって医者への支払いの多さに驚きます。委員会とやら第三者が入って管理していると伺いま
したが、そのチェックが甘いようで医者からの請求をうのみにして市は支払っているようで
す。やはりここにメスを入れないと言い成りでは、市の財政にかなり響きますね。医師会を動
かすほどの圧力を加えて欲しいです。医師会の譲歩は難しいでしょうが…。皆さんがもっと考
えて欲しいものです。 

健康保険料が高額過ぎる。 

健康保険ですが関市の周りの市では 10 年間 1 度も使わなかった場合、少しお金が戻ってくる
市があると聞いています。関も取り入れてはどうですか。 

 

(30)都市計画・土地利用 10 

人口 10 万都市、大関市を目指し、まちづくりを…。難しいが都市計画も大いに取り組んでほ
しいです。区画整理もです。 

都市計画の見直し（用途地域にする）。 

市有地の土地利用を早く願う。（テクハイ・下有知の工業団地も含めて、池尻地区、志津野地
区他）。 

土地改良により、道路優先、農地面積優先の工事がなされ排水対策が犠牲になる工事が 40 年
前に行われ、工事前には浸水など全くない家が何度となく床下、床上浸水を繰り返す降雨被害
に見舞われてきた。その結果、床下や柱の腐食をもたらし、倒壊の危険も迫るような事態にも
行政はあまり親身になった対応をしてくれない。そんな不満を 40年来持ち続けている。 

市街地…田畑をつぶして新しい住宅が作られるのは、とっても苦しい。人口が増えていないの
に。市街地の空き家を安く貸、売買して街中を空道化して欲しくない。 

電車が通っていた跡地が全く活用されていなくてもったいない。（数台でも駐車できるように
したら…。） 
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本町の空き商店をもっと使用するべき、例えば安い賃料で貸すとかもっと若い人に使用しても
らえるように考えるべき若者から発信するＳＮＳ等ありますから。 

本町通りは商業地から住宅地に変えられないかと思います。 

散策の出来るような町中心部の整備が必要なのではないか。 

倉知地区のマーゴ周辺の発展で住宅が増え、本町は寂れるばかりです。食堂街になるのも面白
いし、専門店通りでもと思いますが、簡単ではないですが。 

 

(31)住環境 11 

安いアパートが少ない。 

街並みが古臭い感じがする。 

区画整理のスピード化（遅い）。 

空き家が崩壊しそうな家が目立つ。 

空家対策。 

人口が増加するのは市の為には良いと思いますが、中古住宅がけっこう増加しているので、そ
ちらをもっと利用して、これ以上関市内が建売住宅だらけにならない方が良いと、個人的には
思います。 

田畑をつぶして住宅にするより空家や空地の活用を積極的に行って欲しい。 

私共は夫婦 2人で暮らしておりますが、将来の行末を案じております。田舎で２階造りでその
ままでどうなる事やらと思っています。空家を誰かに貸す事が出来たらと感じておりますが。 

空家の増加で活力が感じられなくなる。放置された空家、空地、森林、田畑等、管理されてい
ない場合、個人の手から行政の手へ移行できれば、前進のある道が開けるのではないでしょう
か。問題も多いかと思いますが、何かしなくては人のいない空間が増え続けるばかりの気がし
ます。市の常々されている努力は認めますが、さらなる前進を望みます。 

現在は特に不自由はしていない。が今後増えるであろう空き家対策（10年後には半分の家は空
き家になる。）に取り組んで欲しい。 

空き家対策は早急に。 

 

(32)公共交通 37 

老人の足を増やし、関市内で買い物ができるようにして欲しい。 

若者が関に住んでいても大学や通勤が出来るような交通の整備をすると良い。 

公共交通の充実。 

高校に通う為、長良川鉄道を利用しています。定期券を購入し通学していますが、値段の割に
サービスが悪すぎると感じます。停車時間が長い駅で降りるので、ゆっくり降りようとしたら
駅員にかなり怒られました。荷物を下すためのスロープをつけたかったからの様です。それは
向こうの都合だし、学生でも一応客なので酷いと思います。観光客用の電車を作れるなら、通
学、通勤用の車両を増やして欲しいです。たまに乗り切れずに置いていかれる学生もいます。
運転手の態度も悪いし、不満ばかりです。一度見直しをお願いします。 
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長良川鉄道をもう少し可愛く。刀とアニメのコラボなど。孫六や兼定についてもっとＰＲ！刀
剣乱舞とコラボ。フォトジェニックスポットを作る。 

公共交通機関が少ないのが残念。移動手段が少ないと、学校への進学や就職に影響があると考
えます。若者が関市に居住できる意義を考える必要があると思います。街の活性化のカギは若
者をいかに関市にとどめさせるかが、カギだと思います。 

交通（新鵜沼）の充実。バス。 

関市は住むのに不便な所もなく、適度に自然があってとても良い土地だと感じています。いろ
んな所に行くアクセスが良ければ、定住してくれる人も増加してくれると感じます。 

岐阜バスの美濃・関⇔名古屋名鉄バスセンター間の高速バスについて、1.現在赤土坂→直接関
インターに乗り入れているが、R156 号山田交差点の改良工事も始まり、R248 号の関インター
付近の改良も進んでいる。2.この現状から近い将来、赤土坂→R156へ→小屋名→山田→関イン
ター乗り入れにならないか？期待します。 

岐阜までのバス代が高すぎる（関シティターミナルから）。名古屋までの交通手段が悪い（各
務原の人が羨ましい）。 

移住者及び定住者を増大させるためには、就労者の交通手段の確保及び学校等への通学手段の
確保が最も重要と考えます。従って、通勤通学のための手段であるバス路線の拡大と道路の整
備が必要です。このためには国道 156号線のバイパス設置が急務です。県内の東濃、西濃、飛
騨地域を見ても、関市で有知地域は国道及び道路の整備が大変遅れており、将来における子ど
も達の生活には不安しかありません。 

車がないと移動手段がないので、もっと改良して欲しいと思いました。また、バスや電車の本
数が少なすぎる。空港でもわざわざ名古屋までいかないといけないから不便。とにかく交通が
不便な岐阜県。 

車が無く、どこに行くにも不便です。タクシー呼んでも 30 分以上かかり、デマンドバスも予
約しなければ乗れない。本数も少なく、土日に乗合バスが休みとは、北海道の山奥より不便で
す。若い人達は今は車で好きな所へ行けますが皆年を取って行くのにこの先どうなるのでしょ
う。不安でいっぱいです。もう少し車の便を良くして下さい。 

名古屋へ通じる鉄道を希望する。 

関市の中でも武ヶ川への行き来がしにくいので、どうにかして欲しい。関の中央は充実してい
るが、合併した地域は何かと不便な気がします。病院も少ない、バスも。（岐阜、愛知へ行け
るのが無い。） 

車の運転更新しなかった為、スーパー、病院、自分の足で歩いていくしかありません。高齢者
用に何かタクシーか何か安く頼めると助かります。お願い致します。 

車の免許のない人達が、巡回バスも通らないし、300 円タクシーでは、いつも買物に行く事が
出来ない。関市内では買い物バスが通っていますが、不便な所では、美濃市の様に、乗り合せ
で 100円タクシーの様に関市は無理ですか？ 

シティターミナルの設備はバス利用者にとって乗降がしやすくなり良かったと思います。娘が
毎日利用しています。自宅とターミナル間に車送迎もしやすいです。シティターミナル様の駐
車場も手軽に利用しやすい。市外の遠隔地へ行く時公共交通機関の併用がしやすい。 

関シティターミナルにカフェとか刃物の販売とか施設を増やして欲しい。 

巡回バスが遠回りして目的地に早く着けない。 
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市内を走っている巡回バス、あまり利用されていないと思っていたのですが、家族が今利用し
ていて料金も安く、主要な所にも停まるので便利だと聞きました。毎回他の利用者もいるとの
ことなのでこれからもぜひ続けて欲しいと思います。電車もなく、車がないとどこへも行くこ
とが出来ず、高齢者や車の運転が出来ない人は買い物も困難になるので多少の赤字になっても
頑張って欲しいです。 

80才なので、皆さんのおかげで生活しています。岐阜～高富の医者に行く時、洞戸のバス停で
トイレが遠くて、一寸困っています。雨が降った時、雪が降った時、バスの乗り降りがつえを
ついていると、怖くて…。待ち時間の少ない時、トイレにいけないです。助けて下さい。バス
ばかりで高富方面に医者行く人がたくさんいます。80才以上の者ばかりです。どうぞ宜しくお
ねがい致します。 

車がない人には少し不便になりました。赤電もなくなり（名鉄電車）、岐阜にはバスのみ。通
学通勤、バス代が高いです。もう少し便利になってもらえると、家計にもありがたいと思いま
す。 

市役所や中濃病院へ行く時間は調度良いバスがあっても、用を済ませて帰ろうとしても帰りの
時間のバスが無くて、歩いて帰ったり、タクシーを使ったりで困っています。バスの連絡をも
っと良くしてもらえませんか。例えば、１時間に１、２本はあるように！ 

とにかく名古屋へ出るのが不便（岐阜羽島しかり）。バスも乗場迄が遠くて利用したことがな
い。 

武儀地区からの通学が不便。時間が合わない。本数が少ない。 

シティバスを高齢の家族が使う事があり、おかげで自家用車での送迎をする必要がないので、
有難いと思っています。今後もバス運営を続けてもらえれば良いなあと願っています。 

車にのれない。家の者がいない。東山バス停まで歩くのに、ひざが痛いのと体がえらいので、
平賀七丁目から長峰まで歩くのがつらい。長村医院の手前位にバス停を作って頂くと本当に助
かります。買物から帰るとどっと疲れが出て、家の片付けをすると 1日が終ってしまいます。
夜も早く、テレビを見ているつもりでも眠ってしまいます。体力がぐんと落ちたと感じていま
す。休み休み仕事をしていますが、早くやれた事が出来なくなりました。バス停を作って下さ
る事。みんなで望んでいます。 

関市内から鵜沼駅へのバスがあると良い。 

予約せずに乗れる路線バスを創設。病院などに行く時、億劫になる。行きたい時間にバスが走
行していると安心。その時間に合わせて乗れる。 

市の交通について、バスが通る所をもっと増やして欲しい。私の住んでいる所には、バス路線
が無く不便である。 

もっと市外や名古屋や圏外に行く手段と、都会の人が関市にベットタウンとして住んでもらえ
るように交通の便を良くして欲しい。高速バスもお客様がいっぱいの時もあるので、それだけ
名古屋へ行く人が多いと思う。私としては鵜沼駅への行くバスを動かして欲しい。そうすれば
関市に住みたいという人も居ると思うので。 

今後バス路線を使うようになると思うので、便数を増やしていただけたらと思っています。 

名古屋への高速バスを主人がよく利用しています。もう少し本数が多いと有難いし、停まるバ
ス停も増やして欲しい。 

岐阜、関間の電車が無くなった以降、岐阜行きの公共交通機関が非常に不便になったと感じる。
バスの本数を増やす。夏に必要なバス停の設置、バス利用者の意見等を反映して頂けると有難
い。本町の活性化を願っています。 
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お祭やイベントで本町に行く時は、シャトルバスを利用しているのですが、バスの運転手さん
に言いたい事があります。この前年配の方がまだ座っていないのに発車したり、スピードが出
たまま曲がったりと運転の粗さが目立ちます。安全運転に努めて頂きたいです。 

千足地区で私の住んでいる所は、水害、山崩れ、台風などの時でも被害もなく、安心して暮ら
せています。お願いとしまして、コミュニティバスをもう 1便増して頂きたい事。 

 

(33)景観・公園 32 

景観について ４ 

田畑、山林の一部に突如現れる太陽光発電。景観としてはとても残念に思います。 

狭い道路の電柱をどうにかして欲しい。電柱の地中化の推進。道路のセンターに立っている棒
が邪魔。夜は見にくい。結構ぶつかってゆがんでいてもそのままにしてある。かえって危険。
立てるんだったらもっと目立つようにして欲しい。 

電柱をなくしてほしい、景観が台無し。 

建売住宅がどんどん増えて、昔ながらの田畑の風景がどんどん変化しています。 

公園・遊び場について 28 

公園に小さい子ども（１才頃から）の遊べる遊具があるといいと思います。孫を遊ばせたくて
も、遊ばせてあげる物がありません。 

市の子ども達が遊べる場所（公園）がありません。どうしても大型ショッピングセンターなど
を利用している姿が多く見られます。子ども同士の出入りは見て居てもあまり良く思われない
行動など見る時があります。住宅も増えていますが、子どもも同じく増えています。他の地域
は要所要所に公園があるので子ども達が羨ましく思うと言っています。地区別人口の割合と比
較して頂けたらと思います。住宅ばかり増えるのでなく、そうした施設も建てて頂けたら子ど
も達の居場所が安心して見守れるかと思います。子どもに優しい地域にして頂きたいと思いま
す。 

子どもが遊べる場所も増やしてほしいです。 

子どもが安心して遊べる場所（自宅から徒歩で行ける）がほしい。 

公園や広場が少なく、子どもが遊べる場所がない。遊具は無くていいので、自由に遊べるグラ
ンドみたいな広場が欲しい 

公園を利用するのが子どもに限られているので、若い世代が交流できる施設を作って欲しいで
す。（バスケットゴール等）お金を使わなくても遊べる場所があると、中高生を町中でたくさん
見る事が出来るようになります。 

公園の整備、駐車場の完備。大勢のファミリーが遊びに来れる公園。河川敷を整備して憩いの
場的なスペースづくり。 

自然豊かな公園が欲しい。 

新しく家が建っている所に公園をつくってもらいたい。 

百年公園以外にも芝生でお弁当を食べたり、家族でのんびり出来るような明るい公園があれば
良いなぁと思う。 

もう少し公園を増やしてほしいですし、新しい設備（遊具など）を増やしてほしいです。 
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植野地区に公園がない。たいていどの地区も公民館横などに設けてあるの。整備してほしい。
（子どもたちが安全に遊べるように）お年寄りが集まる場所もないので、地域の方との交流も
ないように感じます。街中の公衆トイレは洋便器にしてほしい。（子どもがトイレできない）あ
と、明るく！（不審者が入ってこないように） 

高賀へ公民館のような所をつくって頂きたいです。 

子どもが多くいる所でも、土地の寄付がないとかで、公園がない所が多くあります。小さな公
園でもいいので、子どもが自分たちで行ける遊び場を確保して頂きたいです。 

子どもがいるので、よく近所の公園を利用させて頂いていますが、夏頃、毛虫が発生したり、
草が生えきったりしていることもあるので、そういった点検もして頂けると安心です。遊具の
点検も。 

子どもが遊べる中池公園がとても綺麗にしてあり、よくお休みの時に使わせてもらっています。
保育園も沢山あり、選びやすく子どもが伸び伸びと過ごす事が出来ているので有難い。 

百年公園の津保川の整備をきれいにした方が良い。夏になると草でせっかくの花壇が見えなく
なる。 

公園まで歩くと遠いが車を停める場所がないので困る。 

百年公園の散歩コース、ボランティアの人達のおかげでとてもきれいです。できれば夏場は閉
門の時間をもう少し延長していただければと思います。 

百年公園にイルミネーション。 

平賀にある北後公園ですが、すべり台が古いのかさびていて、服にさびがついてしまい、何枚
も服がだめになってしまいました。（特に、雨が降った後など、少ししめっている時）。早急に、
遊具のさびをどうにかして頂くか、プラスチック製の遊具に変えて頂くか、考えて頂きたいと
思います。これからも、たくさんあそびに行きたい公園なので、安心してあそべる公園にして
頂きたいです。よろしくお願いします。 

公園管理を自治会メインなのは良いが、ネットが壊れていたりして任せ過ぎだと思う。それを
直したりする所に税金を使うと良い。 

関市内の公園のトイレを使用しますが、汚い所が多いです。 

孫がいますが、中池公園の遊具の種類が少ない。ファミリーパークのようにして欲しい。 

旭ヶ丘に住んでいるのですが、歩いていける公園がなく困っているので小学校の遊具で遊ばせ
たいのですが、今は禁止になっているので開放して頂けると有難いのですが…。防犯の為やは
りだめなのでしょうか。関口駅の裏にある公園は何とか行けますが、遊具の近くに銀杏の木が
あり臭かったり、少し手入れがされていないのが気になり行き辛いです。 

関市内には百年公園、中池運動公園、その他地域の公園がありますが、小さな子ども達が走り
回れる平らな広場が少ない気がします。坂道であったり遊具があっても危ない状態だったりす
るので、芝生の広い広場が（木があるような場所）があればいいなぁといつも思っています。 

各自治会の公園にトイレを設備など。 

公園の遊具が古いので随時更新してほしい。 
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(34)道路・橋りょう 76 

関市内は南北に走る道路が少ないので不便な事が多いが、最近増やしてもらっているのであり
がたいです。 

関ー金山線の道路ですが、夜、道幅が狭いので両面の草刈を願います。市の仕事か県の仕事か
わかりません（日立～多良木間）。 

安桜小学校、春日神社南への工事の件で少し手前から地下、津保川の南まで地下道に今行って
いる事業では更に不便になるような事になると思います。安桜トンネルが出来たのですから長
期になってもいいからご検討してみては？ 

基盤整備事業が進んでいないと感じます。将来につけをまわさないように、計画的な実施を望
みます。 

関は他市町村と比べ、突当たりの道路が多いように思う。特に関市東部の現道路状態に計画性
に疑問。（何年も突当りの様。） 

道路工事はなぜ冬になると増えるのか。 

側溝にドロが多く掃除してほしい。 

昔はドブ掃除をしていたのに、何年もしていないけれど大丈夫なのでしょうか？大雨とかで水
が流れなかったりしたら困るなと思っていました。 

歩道の雑草が気になる。特に夏の間、アスファルトの隙間から生えていたりして歩くのも大変
です。見た目も悪いので、もっと美しい街になるように除草して頂きたい。 

新田高速側の溝のふたをして下さい。マーゴ北ウイングの繁栄に影響あり。 

以前に比べて道路アスファルトの部分補修がなおざりになっているのでは？市内の建設会社
等で地域別に担当地域があると聞いた事があるが、小規模な会社はその責任の重さを軽く考え
ているのではないでしょうか？もっと細部にまで気配りの出来る会社に年間発注するなり建
設協会（組合）に委託する事を検討されたらいかがでしょうか？ 

倉知の脇道がでこぼこである。 

カーブミラーが欲しいと思う危険な所もあったりどちらかを止まれの線が欲しいと思う交差
点もあります。関市は大好きですが、もう少し危険な所が無いか見て欲しいです。 

安桜小学校横から旧 248への道路の完成が遅すぎる。いったい何年かかっているのか。新しい
道路を使るよりも既存の道路の穴ぼこをメンテナンスして欲しい。 

道路の整備が遅れ気味の様ですね。各所でひび割れが多く見られ、地震が起きた時にはインフ
ラなどに支障があるのではと思います。 

関市の道路事情が悪いと感じます。特に週末や休日は、大型スーパーのマーゴ周辺は渋滞して
しまい、とてもストレスを感じます。今更、道路の幅を広くする事は難しいのかもしれません
が、あの規模の建物に対して、アクセスは非常に悪く感じました。 

歩行者・自転車用の点滅信号を設置して下さい。場所は、市役所の前の道路を県道 281号線に
向って、突き当たりの世界のナイフショールーム山秀と岐阜トヨタ自動車（株）関店の T字路
です。市の職員も多数感じていると思いますが、この場所には信号がなく、ラッシュの時間は
常に渋滞して、更に老人や自転車に乗った高校生等が頻繁に横断しています。とても危険です。
早急な対応をお願いします。 

幹線、主要道路が狭い。広く、しっかりした道路が計画的にほしい。まちづくり、発展の基本、
基礎です。 
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踏み切りと信号のある交差点が接近している所の朝、夕の混雑には少々うんざりします。 

関市の道路が悪すぎです。道悪多い。 

平和通りから関商校への人、自転車通学路が非常に狭く、自転車同士が通行出来ない所が有る。
早急に広くしてほしい。 

関市は道路事情（交差点が異様に混雑する所がある）が問題になる所があるので、どうにかな
らないものかと通るたびに考える。 

関市内道路がきれいにしてあり、運転しやすい。 

道路を新しく作る時、その周辺の住民に全く説明がなされなかった事に対して、不満を持って
います。土地の売買についての話だけでなく、その土地で明日から生活していく皆の事は、ど
うでもいいのでしょうか。踏切が止められ、初めてその事を知りました。誰に聞いてもどうな
のか教えてくれませんでした。踏切が止められたことにより、次の日からのゴミ出し、コミュ
ニティー、回覧板、畑の水やり、今も困っている人が居ます。反対するつもりでなく、踏切が
止められる前にどうやって問題を解決していくのか心構えが必要です。県の仕事だから自分ら
は関係ないというのは、いかにも市で働く職員としては…。公奉ではないですが。 

町中の道路の整備ばかり（綺麗に）する事より、高校生が通う稲口の自転車の道、桐谷の道、
下有知の道（自転車が通る道路）草が横から伸びて危ない。自動車で走る道より、自分達も一
度歩いてみたら冬や春先は草が短いので、夏ごろに一度見て欲しい。バスの買い物ばかりでは
ないです。歩く、自転車の事も考えて欲しい。来年を期待している。よろしく。 

市道が狭く通行量が多くなっているため広幅をお願いしたい。 

自転車道の整備を。路側帯が狭かったり、自転車道があっても連結が不十分な箇所が多々あり。 

道路ももっと考えてつくって欲しいです。あっちもこっちも中途半端な上に工事が長すぎる。
あと、年度末や年末の工事が多すぎる。他に税金をまわせばいいのにって思ってしまいます。 

国道 248号線の新田から小屋各までの中間に信号機がなく特に巾地内津野鉄工横の交差点に信
号機があれば学生や住民が安全に道路横断が出来ると思う。市長を始め職員の給与が知りた
い。 

マーゴとかベイシアそしてマーゴウエストが出来たのもあって、車の数が多くなり、子ども、
お年寄りは、１人で渡る事が出来なくなっています。下倉知の道路を何とかして欲しいです。
よろしくお願いします。 

道路に雨水がかなりたまり、その横にある歩道を歩いていると車に水をかけられベタベタにな
ってしまう事が何度もあるので補修してもらいたい。 

道路拡幅出来ていない所に新築許可出さない。新興住宅地（田を盛土して出来る）はまず畔道
のような道を拡幅してから建設許可を出してほしい。赤土坂近辺は他人の敷地に入らないと融
合できない。 

マーゴの前の道路が、並んでしまってなかなか信号で右折できないため、東西の道の青信号を
もう少し長くしてほしい。 

旧武儀軍地域の道路設備についてかなり不満である。中には豪雪地域に指定されている地域も
あり冬期はかなりの道路の損傷もある。自動車での移動が生活する上で不可欠の地域では道路
の整備をもっと行って頂きたい。 

本町通りに路駐が多く困る。裏道で交通量が多いのにガタガタ道。連絡したいが目印や住所が
明確に伝えられないので連絡できない。 
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歩道が道路の片側しかなく不便を感じる。また広い道路なのに歩道から続く横断歩道がなく不
安を感じる。車道の線が消えていてわかりづらいところが多い。 

江南線でマーゴから高速の入口に入る信号の所がとっても詰まるのでマーゴから津保川に沿
って百年公園まで道路を解決してほしいです。つくって欲しいです。 

美濃、川辺線、一市民からのお願いですが、月 4,5回美濃市の方の病院通いをしているのです
が、美坂峠の道路が大変な事になっています（穴があいていたり、ガタガタです）美濃市の方
側は直してあるのですが、関市（武儀）の方側の道路整備をお願いします。事故があっては遅
いので早いうちに検討して頂きます様。道路パトロールが通りますけど、通るだけなんです
か？残念です。 

武芸川町から洞戸へ抜けるバイパス道路の作成。 

私道が悪くなっている所を直して頂けないかお願いしましたが、市の方ではできないとの事で
した。そのままになっています。今後どうしたら良いのでしょうか。市会議員の方に尋ねまし
たら、私道は今の時点では、市ではできないとの事でした。 

カインズ、ベイシア、とれったひろばができてから、小瀬の信号から中道に入って代交車の会
社へ抜ける道を通る車が多くなり、農道がガタガタです。一度検討してもらいたいです。 

美濃から小屋名へ引っ越してきて 1年半なのですが、堤防へ行くまでの出口の道路が凸凹なの
で早くやり直してほしい。 

道路が狭く市内を直線で移動することが困難に思う。他県からの観光客に不便であるし災害発
生時に交通マヒを起こす可能性が多々感じられる。少なくとも緊急車両が速やかに移動できる
よう対策を考える必要があると思う。 

舗道の確保。街路樹を植えすぎ。 

道路は整備されてきて、車での交通の便は良くなってきた。 

郵便局の交差点など交通渋滞をなくしたり、細い路地でも交通量が多い所は、子どもが通学す
る際危険なので、今後何かの方法を提案していったりとより良い安心、安全な住み良い町づく
りを期待しております。 

バスの便を増やすのも良いが、道路を新たに計画して造成するのも良いが、道と道がつながら
なかったり、逆に不便さが増している道路があるので、税金を使って造る以上ちゃんと無駄に
ならないように計画をたてて造成してほしいものである。 

R248の歩道・自転車レーンについて。緑色のポールが無数に立っているが、本当に税金のムダ
ムダムダ！道路はきれいになったが、何本根本から折れてることか。どういう計画からああな
るの？建設会社への何か？何で許可したのか？毎日自転車で通りながら、自分のお金なら絶対
にやらないと思っている。自分のお金なら。 

自宅の前の道路が悪い。整備してほしい。 

車イスで移動するのに不便な歩道があります（関口駅の前とか）車イスを押すようになって初
めて感じました。 

交通不便。家の玄関前の道路、狭いのと電柱が道路に出過ぎている為通りにくい。冬雪が降っ
た時除雪作業が進まない為子どもの送りに不便。 

交差点で危険なのに信号がついていないからつけてほしい。歩道（自転車道）をつくったりも
っと広くしてほしい。車いすなどとおる時に段地をなくしてほしい。 

市内の道路が狭い。 
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武儀地域の道路はカーブが多いです。道路両側の白線やセンターラインが削れて見にくい箇所
があります。雨の夕方また夜間の車の運転では線がはっきりしていると目安となり運転しやす
いです。市内に道路は多く費用もいる事ですが、お願いします。 

道路が狭いために怖くて通りにくい所がる。 

市街地における国道 156号沿いの重体緩和。県外や岐阜市内からのアクセス（バスで 1時間は
遠い）。 

稲口から小学校までの歩道は幅が狭いのは変えられないかもしれませんが、側溝の穴が大きか
ったり道も良くないので歩いて通うにも自転車で走るにも少し危なく感じるので整備しても
らいたいです。 

道路の雑草が目立つし除草できないなら地域への協力を求めて年に１回とかではダメです。国
道なのに雑草だらけです。河にゴミがとても多い。河遊びの人々のマナーが悪いです。マナー
が守れないなら河遊び禁止にしても良いと思う。河遊びの人はゴミを捨てに来ている感じで
す。 

空地に雑草が生え放題伸び放題で荒地で管理されてなく、アレルギーになるほど健康被害も出
ています。市の方でも地主の方に管理していただくよう伝達をお願いしたいです。 

南天神町の公園あたり住宅地どぶ板がなく水が流れていて子ども、老人、散歩されています。
ここを市でフタをしていただいたらと思います。東新町ののぞみ幼稚園あたりは川の渕よいの
ですが少し車はガードレールがなく、人も車もあぶない所です。旭丘小うらあたり～出雲神社
～川がきたない。以前はもう少しきれいでした。桜も咲きます。そうじは誰が？皆が思ってい
る事です。市で宜しくお願いします。 

昔はドブ掃除をしていたのに、何年もしていないけれど大丈夫なのでしょうか？大雨とかで水
が流れなかったりしたら困るなと思っていました。 

すんでいる所は住宅地なのですが、掃除をしないのでソッコウにゴミがたまってしかたない。
今はやっていないのでもうフタをしてもらいたい。汚れてしまってゴミもすごいし夏はボウフ
ラがわいてこまります。税を納めているのだからそういう問題もきちんと向いてほしいです。
家の周りも道路の夜のライトが少ないので皆が暗くて怖いと言われています。対応をよろしく
願います。 

いずれにしても山間部なので、今後も大雪 50センチ、100センチと降るので小まめに除雪して
ほしい。 

除雪車を依頼されてる業者の方、ご自身の自宅付近や自治会長さんの生活道路（新聞配達、郵
便配達に人達も通らないような所）ですが除雪をまめにされ、会長さんにいつもすまんなと言
われ貸しを作ってる感じ。高齢者だけで手が足りないのがわかっていても無視され市からまか
されているから何も言われる事はないと言われました。どけん屋さんみたいでおそろしい。公
平にしてほしい。 

場所によって、街灯が必要だと思う所があります。例えば、倉地小北側の通りや富野のきつね
坂あたり。 

防犯対策。街灯を蛍光灯からＬＥＤ化した自治会に補助金を支給またはＰＲする。電気料金が
安く、設備費用も７年前後で元が取れると思います。 

街灯がなくて、怖ないなぁと思う所が多い。 

中濃病院のまわりが暗いです（夜）。 

街灯が暗い（少ない）ため夜ウォーキングするのが怖い。 
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防犯のための街灯を増やしてほしい。 

街灯を増やしてほしい。 

下有知地区の街灯を増やしてほしい。 

関市内長良川鉄道の駅からの道に街灯が無いので、暗くて危険だと思う。夜歩いてみて下さ
い！  

全体に街灯が少ないと感じます。新田のバス停あたりはもう少し明るくした方が良いと思いま
す。車で通る時に、夜は人が見えづらいです。 

道路の灯りが少ない（暗い）。 

主要通学路以外にも街灯を増やしてほしい。 

 

(35)治山・治水 ４ 

最近、跡部水保全組合により、自宅前の山裾の雑木や竹を切ってもらえたので、見た目もすっ
きりし、環境にもとても良い事だと思っています。そういうことは、積極的に推進して欲しい
と思います。 

20年くらい前に堰堤と河川の工事がされその後年数が経過し、河川に土砂がたまりました。そ
のため春から秋にかけて河川に草が生え河川と道が同じ高さになりとても危険です。また土砂
が溜まっているため、大雨が降るとすぐに水が一杯になります。大雨が降る度にとっても不安
です（富野地区です）住みやすい関市にして頂きたいです。 

稲づくりと同じように畔沿いにも配慮されたい。異常な気象状況で、災害水害が全国各地で起
きております。山林の多い当地では、治山、治水運動を全国的に喚起されてはどうですか。 

台風、ゲリラ豪雨時などに安心しておれる排水路の整備。土のうなどの対処では年齢的な面、
体力面で無理が出てくる。 

 

(36)上水道 ３ 

水道料金を銀行の引き落しではなくて、クレジットカードからの料金の支払にして頂けると、
ありがたいです。 

ミネラルウォーターよりも水道水が好きです。 

関市の一番の魅力は水道の整備が整っていて水道工事も丁寧にして頂き、また美味しい水が飲
む事が出来感謝しています。 

 

(37)下水道 １ 

浄化センターの異臭が強く困っている。 

 

(38)移住定住 ２ 

人口減少について。他の一部過疎地域で実施されている、例えば 2人目 3人目 4人目の子ども
の誕生に思い切ったお祝い金を支給する。労働者家族（年金生活者は除く）の転入者には特典
を与えるなど。 

上ノ保や洞戸、板取など若者の住むメリットを考える。 
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(39)シティプロモーション 38 

はもみんについて ６ 

はもみんは簡単に描けて可愛くて良い。 

はもみん、がんばってネ！ 

はみもんかわいいのでもっとひこにゃんとかくまもんレベルでアピールして行きましょう！ 

関市のゆるキャラとしてはもみんを全国に広めていってほしいです。 

はもみんはとても可愛いのでもっとアピールした方がいいと思います。ツイッターでも始めて
みたらいかがですか？（はもみん専用の。） 

関 SA へ行った際に感じる事ですが、くまもんグッズコーナーがあるのにはもみんのコーナー
がない事が理解できません。売上より、市のアピールを優先して欲しいと思います。せっかく
こんな愛らしいゆるキャラを持っているのですから、デザインを学生さんが考えた点などもっ
とアピールしても良いと思います。以前は祭りの際に Tシャツなど販売していたと思います。
なかなか売れ行きが良いように見えたのですが、最近はさっぱりですね。ちなみにうちの娘は
東京在住ですが、地元愛から事あるごとにはもみんをアピールしております。もしも、刃物が
なかったらの動画がインパクト大で、関市外の方からの評判も上々でした。関市の知名度を上
げる入口としては良かったと思います。もうそろそろ次の動画いかがでしょうか。 

広報について ９ 

（広報せき）の活字が小さく読みにくい。 

関市の広報には情報がいっぱいあって、よくわかりやすい。暇さえあれば色々な事に参加して
みたい。色々な事に参加してみたい。が…日常忙しすぎて中々難しい。鳥獣被害が多くなって、
対策に頭を痛めております。特に猿には手を焼いています。なんとかならないものでしょう
か？とお願いしたいくらいです。 

広報を見ていても工夫を感じます。いつまでも自然を大切に出来る関市であって欲しいです。 

広報、字を大きく見やすくしてください。 

広報せきの本は全ての世帯に配布されると思ってましたがアパートだけないので情報がほし
くてもなかなか難しいです。 

自分もそうですが年寄りがホームページは無理！広報で情報を。 

関市ホームページ散歩道案内にがっかりです。写真のはりつけのみで役立たず。実際の散歩道
整備をしてください。例、自然体験コース。駅（長良川、バス）からの歩いてコース。30分コ
ース、1時間コース、平坦なコース、坂道の多いコース等々。 

今回新しく関市に居住始めた者ですが、市の広報コールが日曜日 AM8:00、普通の日の朝夜の時
間が早すぎ、遅すぎまったく迷惑！ 

地域での行動等の状況を広報で積極的にとりあげる。 

まちのＰＲについて 13 

テレビ、コマーシャル機知に飛んだ画像を見て、刃物の街関市に新風が吹く事を期待している。 

関市のＰＲの為に市長さんや市民の方が頑張ってみえるところを新聞で見たりするので嬉し
いですね。今までは市の開催する催しものに出かけることがなかったですが、少しずつ出かけ
てみようかと思っています。 
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関東や中国地方の友人がモネの池の美しさを見たいと！全国にＰＲ出来ている事是非案内す
ると約束しました。 

関市の刃物のＰＲ動画が全国的に流れ、ＴＶでも取り上げられている様子を見て、「地元が関
市である誇り」を以前よりも感じる事ができており、感謝しています。 

関のまちをあまりアピールしすぎて人気がでてうるさくなるのは少しかなわん。適度な頃合い
が良いのですが難しいですよね。 

関市全体の活性化。お金のかからない珍しいイベント企画を実施。テレビ（全国ネット）で放
送されるような企画をすると関市を覚えてもらい、イメージアップ、関市の特産品の需要アッ
プにつながれば…と思います。 

関には魅力的な場所が沢山ありますし、刃物などもっとＰＲしてほしいと思う。本町がどんど
ん淋しくなっていて市に活気を感じない。 

積極的な町のＰＲをしている様に感じない。 

他の地域からも人が集まってくるようなショッピングモールまたは若者が集まる企業の誘致
などもう少し魅力ある活性化が望ましい。もっともっと関市をＰＲできるだけの素材が必要で
ある。（他県にはないような新しい素材があると良い。） 

住みやすい町になって来ていると感じます。（その点は満足）しかし、市に魅力があまり感じ
られない。外に発信、自慢出来るものがあると良い、お土産を渡そうと思っても名産があまり
ない。これからも頑張って下さい。期待しています。 

関市と言えば「◎◎◎◎だ」と言える（誇れる）特徴的な施設、場所、行事がなく PR は従来
の延長線上のもので施策も同じ様に続けられていると感じます。 

関市のブランド化出来る物を育て、発信する。 

関市は刃物の町ですが、刃物は長く使えます。一度買うと 10～20 年も、それ以上も買う必要
がありません。犯罪にも使われ、悪いイメージがあります。若い人達に新しい、日本一、世界
一を見つけて欲しいです。 

 
 

(40)財政運営 14 

公共施設について ４ 

使われなくなった建物や施設がだんだん老朽化していくのが見るに忍びない。まだまだ利用で
きる価値があるのになんとか出来ないものか？ 

小中学校の統廃に伴う空地（建物）を介護施設に提供し、安価な施設の増設に繋げられないか。 

管理維持にコストがかからぬ様、シンプルな環境管理をしてください。 

市民の要請があるから決定されているとは思いますが、不要な箱物は絶対に作るべきではない
です。公民館に値する建物多くないでしょうか？防犯灯、カーブミラーをもっと必要な場所に
設置して下さい。 

税金について 10 

税金が高い割には市民として税金が有効活用されている気がしない。空き家が多いですが、一
軒家を持つのに苦労している人に購入してもらえる努力が必要な気がします。国と同じ気がし
ますが、市長、市議会の方と仲が良い人だけいい思いをしている気がしますが関市を盛り上げ
たいと本気で思っているのかよくわかりません。 
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市民税・県民税が高い。関市に大企業を誘致し、関市民の雇用安定。 

楽に税金を出している方は少ないと思います。とにかく税金を大切に使ってほしい。特に議員
さんたちは良く見直してほしい。 

関市は合併により市の面積がふえまた郡部の過疎地域のインフラや高齢者の福祉に大変税金
がかかるように思います。人口がどんどん減って限界集落が増え、老人が増え、子どもが減り
税収が減り本当に税金の使い方を考えていかないと大変な事になると思います。 

住民税が高い！工業団地が多いのに！ 

市債発行の完全停止を望む。その上で行政サービスのコストを価格に転化すべき、ごみの処理
費用が近隣の市と比較して高過ぎる。市の外郭団体を一切廃止してほしい。特に土地収用団体
の借入額、人件費、支払利息保有資産（簿価）同時価（客観指標を添付）をＢＳ、ＰＬ付きで
公開し、市民の裁判を仰いで欲しい。今の市長ではなく過去からの負の財産がどれだけある（全
額ベース）のか？その何割が人件費として税金を費満しているのかを明確にして欲しい。健全
な財政をすべく、無駄な活動、補助、事業を全て止めて欲しい（例 長良川鉄道への支援）。 

市役所、訪問時にコピー、コピー、コピーと用紙の使用頻度が高いように感じます。 

富岡小南側にコミュニティセンターを建てているがはっきり言って市民にとって何のメリッ
トがあるのか？「税金の無駄使い」だけはやめて頂きたい！もっと独身者に対しても何らかの
補助をしてほしいものだ。給料少ない挙句に税金だけは高い！生活ができない。 

都市開発の為に税金が高く、一生懸命働き（朝早く夜遅い）名古屋へ１円でも多くいただく賃
金の為に、その賃金の中から関市の町づくり、都市づくりに協力しても、シャッター閉め本町
道路は狭く、バイパスもなく、輸送的な車も困難では商業的に発展は無理、一層都市開発税を
取る税金は止める方向で進めてもらいたい。まったく整備がなく、ただ税金を支払っている地
域では迷惑です。返還してもらいたい気持ちでいっぱい。 

補助金、助成金等の見直し（例：商店街への助成は不要、自助努力が必要）年金生活者にとっ
て年額 5～60万は税金の何倍にもなる害獣駆除対策の本格化、各地区の実態調査を対策指導の
徹底、農家は高齢化とともに野菜づくりをあきらめている。農地の荒廃を防ぐ。 

 

(41)行政運営 58 

政策について 14 

高齢者をないがしろにするつもりはないですが、これから先の将来を支えていく子ども、若者
達に重きを置いて投資していただきたい。あれもこれもと欲を出して結局どれも中途半端にな
ることは避けていただきたい。 

少子高齢化への対策は、待ったなしです。未来が明るい関市に向かう事を祈ります。 

結婚や出産に対して、お祝いやお祝い金などがもっと充実すると良い。少子化や関市の人口増
加に貢献するのではないかと思う。 

中核都市としての発展を願う。 

「関市は○○な町」という明確なビジョンを持ち、メリハリあるまちづくりをしていただきた
い。 

もっと住みやすいまちづくりを希望します。 

千葉県にいた時は開放的で楽しかったので、もっと明るい町になってほしいです。 

笑のあふれるまちづくりを期待いたします。 
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母子、実母の家族構成なので住みやすい環境になるといい。 

低所得者支援、障がい高齢福祉、子育て支援を充実させて全ての人々が住みやすい、暮らしや
すい「まちづくり」を進めてもらいたいです。 

母子や障がい者、独居老人の声をもっと吸い上げ市政に具体的に反映して頂きたい。 

人口の増加になる様にとりくむ。大手の会社を誘致する。自然を大切にする。 

高校生、大学生の活躍できる場、企業の誘致等。 

人口減少に歯止めを。 

職員について 10 

市長と地区民との座談会等があれば？ 

最近、市役所にいくことがありましたが雰囲気が悪い（市民課）。話かけるのが怖いくらいで
した。挨拶がない。笑顔がない。 

市役所に住民票の届け出等の手続をする際、丁寧な職員に当たれば良いのですが、とっても面
倒臭い感じで対応した職員がおり残念に思った。聞きたい事があり、わざわざ教えてほしいと
お願いに窓口にも行ったにも関わらず適当な対応をされて嫌な思いをした。ほとんどの職員の
方は丁寧な対応をして下さるが時々そうゆう人に当たる為残念。 

市役所の職員が多すぎる。市役所にいくたび職員が私語している。 

職員の人達は大変だと思いますが、仕事は大事なので頑張って下さい。仕事中にコンビニ寄っ
たりはＮＧですよ。 

市は上から目線で行政を行っている。市民が主役であり、役所で市民の役にたつところではな
いですか。根底にその心を常に持ちながら行政を推進してもらいたい。各家庭訪問を行い、要
望などを聞く機会を持ってほしい。 

企業優先の行政は止めてほしい。市議の質が低すぎる。市役所の人の態度が悪い人がいる。 

関市役所職員について同じ部署内なら業務内容についてお互いが正しく把握しているべきだ
と思う。横の連携（申し送り等）をしっかり行なって頂きたい。（窓口で市民からの問い合わ
せにすぐ応じられないのはいかがなものか） 

他地域よりも税金が高いなら、全ての人が住みよいまちづくりを目指してほしいです。市役所
の人の対応があまり良くないので（毎回）企画政策とは関係ないと思いますが、市民の声を聞
いてほしいです。それが住み良いまちづくりにつながると思います。 

月一回は住民票等の業務を土曜日または日曜日に行ってほしい。 

応援・激励、意見など 25 

いつもご苦労様です。 

市長がいつも市民の近くにいらっしゃる事感謝します。 

市へのお願いなどを町内などを通じて、迅速に処理して頂けたら最高に幸せに思います。色々
な事情はあるかと感じますけど、市関係者の皆さんお願いします。 

尾関健治市長になってから、関市の空気感が明るくなってきている様に感じます。 

私の知らない所で、多くの人々が力を注いで関市の為にいろいろな取り組みをしてみえる事と
思います。ありがたい事と感謝しております。 
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愛ＬＯＶＥ関。ガンバレ関。 

私は、一度岐阜市で生活していましたが地元が好きで戻ってきました！ 

関市とは？を考えると見えて来るような気がします。おこがましいですが、そう思います。 

良い町です。 

関市は大好きです。今は子ども達県外へ市外へ出ていき高齢者になり年金生活です。行き先が
不安です。民生委員の方に時々お話を伺っています。今後ともよろしくお願いします。御指導
のほどを…。 

戦前戦後の時代を体験した私共にとりましては誠にありがたい老後を過ごさせて頂き感謝し
ています。一寸歳をとり過ぎ何も人助けが出来なくなりお世話になる事ばかりで申し訳なく思
っています。生を受けて 88 年、自然豊かな町で福祉の町に誇りを持ちこの平和がずっと子孫
に繋がれる事を念じております。 

私の住む場所には中規模のスーパーがあります。多の方々が利用しています。病院も徒歩で行
くことが出来ます。多くの方と毎日挨拶の出来るこの場所が大好きです。 

各務原市から関に嫁いでまもなく 30年。名古屋へのアクセスがちょっと不便ではありますが、
良い町だと思っています。お水も美味しいし、はもみんも大好きです。 

産まれてから、関に住んでいます。一度、県外へ出ましたが、なぜかもどってきてしまう関は
住みやすいですが…。 

私は 70 歳ですが、福祉のホームでパートをしています。関市はとても住みよい所だといつも
思っています。今の所とても楽しく幸せに暮らしています。 

住みやすい市だと思います。子どもにとっても、高齢者にとっても、様々な取り組みを行って
みえるので、大変満足しています。 

平成 12 年に関市に住みましてわかくさにお風呂もあり図書館もあり本を読む事も多くなりま
した。ありがたく思います。 

関市は自然があるし店や道路の交通量などもちょうど良くて好きです。でも最近田んぼだった
ところや木が沢山あったところに建物ができるというのが多いので、少し自然を残したり増や
したりすることも考えてほしいかなと思います。 

毎日市民のためにありがとうございます。市役所の前の並木道、以前は秋になると紅葉がとっ
てもきれいでした。 

私はもともと関東の人間ですが、関市は住みやすく大好きな街です。人間的に親しみを持って
接してくれる雰囲気が京都などと違いほっとします。行方不明者の捜索なども市、地域住民、
警察の連携プレイを何度も見てきましたが、素晴らしいと感じます。 

関市にいれば何でも買うことができる、遊ぶことができる、楽しむことができる。満足してい
ます。 

これからも住み良い市、住み続けたい関市になるように発展し続けて下さい。 

これからの指導者は創造力を働かせて「住んでみたい」「行ってみたい」町だと思う魅力のあ
る町にして行って頂きたいと思います。 

文化会館東、駐車場、交通ターミナルの建設は大変良かったと思う。災害の少ない市で良いと
思う。 

不満がある市民への対応よろしくお願いします。 
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その他 ９ 

郵便局本局の駐車場が狭い。出入りがしにくい。 

土曜日の関郵便局前の交差点で「戦争をなくす」という人達の歌が迷惑！やめてほしい！ 

今は皆さんが読んで下さる字が書けませんからごめんなさい。読むこともです。家族はみんな
が大事にしてどこへも自動車でつれいってくれます。みんなが大事にしてくれますから日本一
の幸せ者です。健康のため畑 150坪野菜をつくっています。とっても楽しいです。 

関市山田の津保川にかかる桜橋のペンキを塗りなおしてください。関市への入口なのにボロボ
ロでみっともないです。できれば桜色にお願いします。このお願いを届けたくてアンケートを
送ります。 

刃物祭りの時、市会議員が何も買わずにぶらぶら歩くだけなのを見て不愉快に思いました。中
にはちゃんと買っている人もいた。刃物祭りの売り上げに協力してあげて欲しい。 

市議員の応対が親切で気持ちがいい。 

別にありません。関は良い町だと思っています。 

本町通りで閉店している所の名前の入った電灯が、夕方電気がついているのを見かけたのです
が、閉店している店まで電気をつける必要がないのでは？ 

パターゴルフ、散歩道 etc。古田川等、桜の時期には屋台等で盛り上げてみては？ 
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４ 調査票 
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平成 29年度 

アンケート調査（せきのまちづくり通信簿）のお願い 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケート結果の活用や過去の結果などについて詳しいことをお知りになりたい場

合は、市ホームページをご覧ください。 

URL：http://www.city.seki.lg.jp/0000007521.html 

 

 

 

 

～みなさまの声が関市のまちづくりに活かされます！～ 

市民の皆さまには、日頃より関市政にご協力いただきまして、厚くお礼申し上げます。

このアンケート調査は、関市のまちづくりをより着実に推進するため、満 16 歳以上の市

民の中から無作為抽出した 3,000 人を対象に、関市のまちづくりへの評価や感想をおう

かがいするものです。アンケートの調査結果は、各事業の見直しや改善の参考にするとと

もに、平成 30 年度よりスタートする「関市第５次総合計画」の策定資料や評価指標とし

ます。 

なお、お答えいただいた内容は、統計的に処理し、個人が特定されることはありません。

秘密の保持には万全を期していますので、アンケート調査の趣旨をご理解いただき、率直

なご意見やお考えをお聞かせくださいますようお願いいたします。 

平成 29 年 11 月 関市長 尾関 健治 

 

１ 回答は、封筒のあて名のご本人が、平成 29 年 11 月 1 日現在の状況でご記入くだ
さい。事情により、ご本人様がお答えいただけない場合は、ご家族の方がお答え
ください。 

２ ご記入は、鉛筆または黒のボールペンでお願いします。 

３ 回答に選択肢がある場合には、あてはまる番号を○印で囲んでください。また、

質問中の「その他」を選んだ方は、その内容を（  ）内に具体的にお書きくだ
さい。 

４ 質問によって、１つのみ回答するもの、複数回答するもの、また条件にあてはまら

ない場合には回答の必要がないものがあります。説明にしたがってお答えください。 

５ ご記入後は、３つ折りにして同封の返信用封筒に入れて、平成 29 年 11 月 30 日

（木）までに、無記名で切手を貼らずにポストに投函してください。 

 

（お問合わせ先） 

関市企画部企画政策課 （担当：長屋、深川、中山） 

電 話 0575-23-7014（直通） 

ＦＡＸ 0575-23-7744 

Ｅmail  kikaku@city.seki.lg.jp 

 

 

 

ご記入にあたってのお願い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 現在活動している 

２ 現在活動していないが、過去に活動した

ことがある 

３ 活動したことがない 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:kikaku@city.seki.lg.jp
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１ 関市への居住意向などについておたずねします。 

問１ あなたは関市が住みよいまちだと感じますか。（○は１つ） 

１ 住み良い 

２ どちらかといえば住み良い 

 

３ どちらかといえば住みにくい 

４ 住みにくい 

５ どちらともいえない 

問２ あなたは今後も関市に住み続けたいと思いますか。（○は１つ） 

１ ずっと住み続けたい 

２ 当分は住んでいたい 

 

３ できれば移転したい 

４ すぐにでも移転したい 

５ どちらともいえない 

＜問２で３、４のいずれかに○をつけた方におたずねします＞ 

問３ 関市から移転したい理由は何ですか。（○は３つまで） 

１ 土地や家賃などの価格が高いから 

２ 借家、借地だから 

３ 公共交通が不便だから 

４ 通勤、通学先が遠いから 

５ 日用品などの買い物が不便だから 

６ 医療機関への通院が不便だから 

７ 子育て環境が整っていないから 

８ 教育環境が整っていないから 

９ 福祉サービスが充実していないから 

10 働く場所が少ないから 

 

11 地域の交流やコミュニティ活動が活発

でないから 

12 治安に対する不安があるから 

13 災害に対する不安があるから 

14 周辺の自然環境が悪いから 

15 知人や親戚がいないから 

16 市に愛着がないから 

17 まちのイメージや雰囲気が悪いから 

18 行政サービスが充実していないから 

19 市民意見が市政に反映されないから 

20 その他（     ） 

＜問２で３、４のいずれかに○をつけた方におたずねします＞ 

問４ あなたが移転したい場所を教えてください。（○は１つ） 

１ 岐阜県内の他の市町村（具体的な市町村名：     ） 

２ 岐阜県外の東海地方［愛知県、三重県、静岡県］（具体的な市町村名：  ） 

３ 東海地方以外の地域（具体的な市町村名：     ） 

４ その他（          ） 

５ わからない 

＜ここからは、またすべての人におたずねします＞ 

問５ あなたは関市に誇りや愛着を感じていますか。（○は１つ） 

１ とても感じている 

２ どちらかといえば感じている 

 

３ どちらかといえば感じていない 

４ 感じていない 

５ どちらともいえない 
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２ 市の主な施策の「満足度・重要度」についておたずねします。 
 
問６ 市が行っている次の各施策の「満足度」と、今後市が「積極的に推進するべきか」に

ついて意見をお聞きします。該当する数字を１つずつ○印で囲んでください。さらに、

直接関係しない施策については、「自分には直接関係しない」の番号「１」にも○をつ

けてください。 

 

施策 

関市の主な取組 

満足度 積極的に推進するべきか 自
分
に
は
直
接
関
係
し
な
い 

と
て
も
満
足 

ま
あ
満
足 

普
通
・
ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

積
極
的
に
推
進
す
る
べ
き 

あ
る
程
度
推
進
す
る
べ
き 

現
状
通
り
で
よ
い 

あ
ま
り
推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

(１)地域福祉・福祉医療 
福祉関係団体や福祉ボランティア活

動の支援、地域における支え合い、障

がい者や子ども（中学生まで）の医療

費の無償化 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(２)低所得者支援 
生活困窮者に対する相談、就労支援 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 1 

(３)障がい者福祉 
障がい福祉サービス、障がい者の就労

支援 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 1 

(４)高齢者福祉 
介護サービス（デイサービス、ホーム

ヘルプなど）高齢者在宅福祉サービ

ス、高齢者の健康増進、高齢者の社会

参加 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 1 

(５)子育て支援 
保育園における保育サービス、幼稚園

における幼児教育、子育てに関する相

談、一時預かりや延長保育、子育てサ

ロンなどの親と子の交流の場 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 1 

(６)健康づくり 
健康相談、成人・乳幼児の健康診断、

がん検診、予防接種、不妊治療費の助

成 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(７)地域医療 
洞戸・板取・津保川診療所、救命救急

センターの運営支援、医師・看護師の

確保対策、休日診療の運営支援 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
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施策 

関市の主な取組 

満足度 積極的に推進するべきか 自
分
に
は
直
接
関
係
し
な
い 

と
て
も
満
足 

ま
あ
満
足 

普
通
・
ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

積
極
的
に
推
進
す
る
べ
き 

あ
る
程
度
推
進
す
る
べ
き 

現
状
通
り
で
よ
い 

あ
ま
り
推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

(８)教育環境整備 
小学校・中学校の施設整備 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 1 

(９)小中学校教育 
小学校・中学校における学校教育 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 1 

(10)関商工高等学校 
関商工における高等学校教育、関商工

における産業教育、関商工の施設整備 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 1 

(11)市民協働 
市民活動の支援、地域委員会の活動支

援、自治会活動や地域コミュニティ活

動の支援 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(12)若者活躍 
高校生や大学生のまちづくり活動支

援、若者のチャレンジ支援 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(13)過疎地域振興 
地域資源の利活用、地域の担い手の育

成、集落の維持 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(14)多様性社会 
男女共同参画の周知、女性の活躍支

援、LGBT 理解の周知啓発、国際理解 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(15)生涯学習 
生涯学習講座の開催、青少年の健全育

成、図書館・公民館の運営 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(16)人権 
人権教育、人権啓発、人権相談 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(17)スポーツ 
「１市民１スポーツ」の奨励、体育施

設（総合体育館、中池公園スポーツ施

設など）の整備、スポーツ団体の育成 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
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施策 

関市の主な取組 

満足度 積極的に推進するべきか 自
分
に
は
直
接
関
係
し
な
い 

と
て
も
満
足 

ま
あ
満
足 

普
通
・
ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

積
極
的
に
推
進
す
る
べ
き 

あ
る
程
度
推
進
す
る
べ
き 

現
状
通
り
で
よ
い 

あ
ま
り
推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

(18)文化・芸術・歴史 
文化・芸術活動の支援、文化会館の運

営、文化財の保護・活用 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(19)工業 
刃物産業の振興、中小企業・事業者へ

の支援、企業の誘致、企業の競争力強

化支援 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(20)商業 
商店街の振興、消費者相談、地域内で

の消費喚起 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(21)経済・雇用 
起業・創業の支援、雇用の場の確保、

市内就業・就労支援 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(22)観光 
観光情報の発信、日本刀鍛錬・小瀬鵜

飼・円空などの地域資源の観光利用、

観光客の誘致 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(23)農業 
関市産の農産物の振興、荒廃農地の防

止・活用、農産品のブランド化、農業

の担い手育成 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(24)林業 
森林の保全、関市産木材の活用・ＰＲ、

有害鳥獣の駆除 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(25)防災・減災・消防 
防災意識の啓発、地域における防災活

動（自主防災会、消防団など）、消防

や救急の体制 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(26)交通安全・防犯対策 
交通安全教育・交通安全意識の啓発、

地域の防犯活動 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(27)循環型社会 
適切なごみ処理、リサイクル活動、ご

みの減量化、不法投棄の防止 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
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施策 

関市の主な取組 

満足度 積極的に推進するべきか 自
分
に
は
直
接
関
係
し
な
い 

と
て
も
満
足 

ま
あ
満
足 

普
通
・
ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

積
極
的
に
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進
す
る
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き 

あ
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程
度
推
進
す
る
べ
き 

現
状
通
り
で
よ
い 

あ
ま
り
推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

(28)環境保全 
自然環境の保全、公害防止対策 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(29)医療保険・年金 
医療保険制度の運営（国民健康保険、

後期高齢者医療保険） 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1  

(30)都市計画・土地利用 
土地開発の指導、土地利用等の規制、

市街地の活性化 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(31)住環境 
住宅の耐震化の支援、土地区画整理、

空き家対策 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(32)公共交通 
市内バスの運行、市内と市外を結ぶバ

ス路線、長良川鉄道の運行 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(33)景観・公園 
景観の保全、公園の整備 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(34)道路・橋りょう 
道路の舗装修繕や拡幅、新しい道路の

開設、老朽化した橋の耐震化や補修 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1  

(35)治山・治水 
急傾斜地の崩壊対策、河川の改良 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1  

(36)上水道 
安全な飲料水の提供、水道施設の更新 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(37)下水道 
衛生的な下水の処理、下水道処理施設

の更新 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 



111 

施策 

関市の主な取組 

満足度 積極的に推進するべきか 自
分
に
は
直
接
関
係
し
な
い 

と
て
も
満
足 

ま
あ
満
足 

普
通
・
ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

積
極
的
に
推
進
す
る
べ
き 

あ
る
程
度
推
進
す
る
べ
き 

現
状
通
り
で
よ
い 

あ
ま
り
推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

推
進
す
る
べ
き
で
な
い 

(38)移住定住 
関市へ転入し家を建てる世帯への支

援、空き家を活用した移住 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(39)シティプロモーション 
関市の魅力発信、まちのＰＲ、ふるさ

と納税、市広報紙の発行 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(40)財政運営 
健全な財政運営、税収の確保、公共施

設の有効活用 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

(41)行政運営 
効率的な組織、職員の育成、事業の見

直し・評価 

5 4 3 2 1 5 4 3 2 1 
 

 

 

 

３ まちづくりへの意識と取組についておたずねします。 
 

（１）健康・福祉・子育てについて 

問７ あなたは過去１年間に福祉ボランティア活動に参加したことがありますか。（○は１

つ） 

１ ある ２ ない 

問８ あなたは子育てを支援する活動を行ったり、参加したりしていますか。（○は１つ） 

１ している 

２ 時々している 

３ あまりしていない 

４ していない 

問９ あなたは、健康づくりに取り組んでいますか。（○は１つ） 

１ 取り組んでいる 

２ どちらかといえば取り組んでいる 

３ どちらかといえば取り組んでいない 

４ 取り組んでいない 
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問 10 あなたは、健康診断を受けていますか。（○は１つ） 
   ※「３」を選んだ方は、受けていない理由をご記入ください。 

１ 毎年受けている 

２ 不定期で受けている 

３ 受けていない 

  （理由：             ） 

＜問 10で１、２のいずれかに○をつけた方におたずねします＞ 

問 11 どの健康診断を受けていますか。（○は１つ） 

１ 市の健康診断 

２ 職場の健康診断 

３ 人間ドック 

４ その他（             ） 

＜ここからは、またすべての人におたずねします＞ 

問 12 近くに安心してかかることができる医療機関はありますか。（○は１つ） 

１ ある ２ ない 

 

（２）教育について 

問 13 地域の子どもの見守り活動を行ったり、スポーツを教えたりするなど、地域の子ども

の成長を助ける活動をしていますか。（○は１つ） 

１ 行っている 

２ 時々行っている 

３ あまり行っていない 

４ 行っていない 

 

（３）地域づくり・協働について 

問 14 あなたは、過去１年間に地域活動（地域委員会や自治会の活動など）に参加したこと

がありますか。（○は１つ） 

１ 参加した ２ 参加していない 

問 15 あなたは、ＬＧＢＴについて知っていますか。（○は１つ） 

１ 知っている ２ 知らない 

問 16 あなたは、一人ひとりの人権が尊重されていると感じますか。（○は１つ） 

１ そう感じる 

２ どちらかといえばそう感じる 

３ どちらかといえばそう感じない 

４ そう感じない 

問 17 あなたは、自ら生涯学習（読書、趣味、その他様々な学習活動など）に取り組んでい

ますか。（○は１つ） 

１ 取り組んでいる 

２ どちらかといえば取り組んでいる 

３ どちらかといえば取り組んでいない 

４ 取り組んでいない 
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問 18 あなたは、１週間に１回は運動やスポーツ（ラジオ体操、散歩、ウォーキングも含む）

をしていますか。（○は１つ） 

１ している ２ していない 

問 19 あなたは、過去１年間に文化芸術活動を鑑賞したことがありますか。（○は１つ） 

１ ある ２ ない 

 

（４）産業・経済について 

問 20 あなたは、主に市内で日常生活用品の買い物をしますか。（○は１つ） 

１ いつもする 

２ 時々する 

３ あまりしない 

４ まったくしない 

問 21 あなたは、市内で採れた農産物を購入するようにしていますか。（○は１つ） 

１ いつもする 

２ 時々する 

３ あまりしない 

４ まったくしない 

 

（５）防災・生活環境について 

問 22 あなたは、地震や火災などの災害に対する備えをしていますか。（○は１つ） 

１ している 

２ どちらかといえばしている 

３ どちらかといえばしていない 

４ していない 

問 23 あなたは、防犯対策をしていますか。（○は１つ） 

１ している 

２ どちらかといえばしている 

３ どちらかといえばしていない 

４ していない 

問 24 あなたは、ごみの分別やリサイクルなどの環境に配慮した取組を行っていますか。（○

は１つ） 

１ 行っている 

２ どちらかといえば行っている 

３ どちらかといえば行っていない 

４ 行っていない 

 

（６）都市基盤整備・上下水道について 

問 25 関市内の公園を利用していますか。（○は１つ） 

１ 利用している     ２ 時々利用している     ３ 利用していない 
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問 26 関市の水道水がおいしいと感じますか。（○は１つ） 

１ おいしいと感じる 

２ どちらかといえばおいしいと感じる 

３ どちらかといえばおいしいと感じない 

４ おいしいと感じない 

問 27 市の公共交通を利用していますか。（○は１つ） 

１ 利用している 

２ 時々利用している 

３ あまり利用していない 

４ 利用していない 

＜問 27で１、２のいずれかに○をつけた方におたずねします＞ 

問 28 公共交通を利用して主にどこに行きますか。（○は１つ） 

１ 病院 

２ スーパーなどの買い物 

３ 市役所などの公共施設 

４ 関シティターミナル 

５ 岐阜市などの市外 

６ 名古屋市などの県外 

７ その他（             ） 

 

＜ここからは、またすべての人におたずねします＞ 

問 29 市の公共交通は便利ですか。（○は１つ） 

１ 便利 

２ 不便 

 具体的に不便に感じて 

いるところ（○は１つ） 

１ まちなかの交通 

２ 旧武儀郡の交通 

３ 旧武儀郡とまちなかを結ぶ交通 

４ 市外へのバス 

５ 長良川鉄道 

６ その他（           ） 

問 30 市の公共交通を改善するためにはどうしたらよいと思いますか。（○は３つまで） 

１ バスの便数を増やす 

２ バスの路線（行き先）を増やす 

３ デマンドタクシーを増やす 

４ 空のバスの走行の取りやめ 

５ 岐阜市への直通バスを増やす 

６ 名古屋市への直通バスを増やす 

７ 鵜沼駅への直通バスの創設 

８ 美濃加茂市への直通バスの創設 

９ 県外への直通バスの創設 

10 その他（            ） 

 

（７）行財政運営について 

問 31 市政に関する情報を主にどこから得ていますか。（あてはまるものすべてに○） 

１ 広報せき 

２ 市ホームページ 

３ 市フェイスブック 

４ 町内会回覧板 

５ 新聞 

６ テレビ・ラジオ 

７ 市のパンフレット・カレンダーなど 

８ 民間情報誌 

９ イベント 

10 その他（            ） 
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４ あなたご自身のことについておたずねします。 

問 32 あなたの性別はどちらですか。（○は１つ、自認する性別をご記入ください。） 

１ 男性 ２ 女性 

問 33 あなたの年齢は次のどれですか。（○は１つ） 

１ 10歳代 

２ 20歳代 

 

３ 30歳代 

４ 40歳代 

 

５ 50歳代 

６ 60歳代 

７ 70歳以上 

問 34 あなたが住んでいる地域は次のどれですか。（○は１つ） 

１ 関地域 

２ 洞戸地域 

３ 板取地域 

４ 武芸川地域 

５ 武儀地域 

６ 上之保地域 

７ その他 

（      ） 

問 35 あなたは関市（旧武儀郡を含む）に住んで何年になりますか。（○は１つ） 

１ ５年未満 

２ ５～９年 

３ 10～19年 

４ 20～29年 

５ 30年以上 

 

問 36 あなたの家族構成はどのようになっていますか。（○は１つ） 

１ ひとり暮らし 

２ 夫婦のみ 

３ ２世代が同居（親と子） 

４ ３世代が同居（親と子と孫） 

５ その他 

（      ） 

問 37 あなたの職業は次のどれですか。（○は１つ） 

１ 会社員、公務員、団体職員 

２ パート、アルバイト、派遣社員、契約社員 

３ 自営業（商工業、サービス業） 

４ 自営業（農林水産業） 

５ 学生 

６ 家事従事（主婦・主夫） 

７ 無職 

８ その他 

（      ） 

 

＜問 37で１～５、８のいずれかに○をつけた方におたずねします＞ 

問 38 あなたの通勤（通学）場所はどこですか。（○は１つ） 

１ 関市内 

２ 関市外 

具体的な場所 

（○は１つ） 

１ 岐阜市  ５ 郡上市 

２ 美濃加茂市 ６ その他県内 

３ 各務原市  ７ 名古屋市 

４ 美濃市  ８ 県外（名古屋市以外） 
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～アンケートへのご協力、どうもありがとうございました～ 

以上で質問は終了です。長時間ご協力ありがとうございました。 

お答えいただいた回答を有効にするためにも、今一度、全体を見直

していただき、記入漏れなどのご確認をお願いします。 

【回収について】 

ご記入済みの用紙は、お手数ですが、同封の返信用封筒に入れて、

11 月 30 日（木）までに切手を貼らずにポストに投函してください。 

【結果について】 

ご協力いただいたアンケート調査の結果は、市のホームページなど

でご報告します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関市のまちづくりについて、日頃から感じていることがありましたら、ご自由にお書き

ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 長時間、ありがとうございました ～

最終ページは、関市のまちづくりについて自由に

ご意見を書いていただくためのページです。 

ぜひご協力をお願いします！ 
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